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ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Дмитрий АЛЕНИЧЕВ: «НИКОГДА НЕ ОТПРАВИЛ БЫ ФУТБОЛИСТА 
В ДУБЛЬ ЗА ЛАЙК. ВЗЯЛ БЫ ГЛУШАКОВА В АРЕНДУ»

Эксклюзивное интервью главного тренера «Енисея»,  
который ранее возглавлял «Спартак», - о ходе дебютного сезона красноярцев в РПЛ, 

своем будущем и ситуации вокруг капитана красно-белых

НАШЕЛ БЫ ОБЩИЙ ЯЗЫК 
С ДЕНИСОМ

- Вы хорошо знаете Глушако-
ва по работе в «Спартаке». Взяли 
бы его в аренду?

- Да, конечно.
- То есть уверены, что нашли 

бы с ним общий язык?
- Конечно. Это игрок, который 

однозначно помог бы «Енисею».
- Как думаете, у него есть 

шанс вернуться на свой уровень, 
учитывая возраст?

- Думаю, зимой последует очень 
взвешенное решение как со сторо-
ны руководства «Спартака», так и 
со стороны Дениса. Не исключаю, 
что весной Глушакова в команде 
может и не быть.

С другой стороны, 31 год не та-
кой уж критический возраст. Если 

он полностью сфокусируется на ра-
боте (хотя сделать это, наверное, не 
просто), то сможет вернуться. По 
моим ощущениям, еще год-два Де-
нис способен играть на самом вы-
соком уровне.

- А вы смогли бы отправить 
футболиста в дубль за лайк в 
инстаграме?

- Нет, конечно. Честно говоря, 
ничего в этом не понимаю - инста-
грам, твиттер, лайки и так далее... 
Для меня это темное дело. Думаю, 
в случае с Глушаковым имелся дру-
гой повод, а лайк стал только пред-
логом.

- Перелом у «Енисея» начался 
с гостевой победы над «Динамо». 
Кажется, что коллектив спло-
тился и сыграл не только за очки, 
но и за тренера. Это так?

- Футболисты должны играть за 
болельщиков, за тренерский штаб, 
за тех, кто причастен к команде 
с самого первого тура. Так что  не 
стал бы зацикливаться на том, что 
с «Динамо» ребята бились именно 
за меня - этого не требуется. У нас 
есть коллектив, единое целое - вот 
за него и за Красноярск и нужно 
играть.

Может быть, против бело-го-
лубых что-то ребят и подтолкну-
ло. Сложилась тяжелая психоло-
гическая и эмоциональная ситу-
ация. Тем не менее перед матчем 
возникло предчувствие, что как 
минимум не потерпим поражение. 
Я готовил людей, видел их фор-
му, так что мы с Егором Титовым 
перед стартовым свистком при-
шли к мнению, что не проиграем, 

а может, и победим. И на поле ре-
ально прослеживалась единая ко-
манда. Как и во встречах с «Ахма-
том» и ЦСКА - эти три игры дают 
повод верить, что способны спа-
сти сезон.

- Ваш штаб не летал на матч 
с «Анжи» в Каспийск. Многие 
решили, что последует отстав-
ка, но команда доработала до 
паузы в чемпионате под вашим 
руководством. Есть уверен-
ность, что готовить «Енисей» 
ко второй части сезона буде-
те вы?

- По крайней мере на сборы в 
Турцию поеду я, а что случится 
дальше - посмотрим.

Вячеслав КОРОТКИН
Окончание - стр. 3

ЛУЧШИЙ ЗАЩИТНИК МЧМ - 
ГОСТЬ «СЭ»

Хоккеист ЦСКА Александр Романов, 
признанный лучшим защитником молодежного 

чемпионата мира, - о работе с Брагиным и Знарком, 
битвах в КХЛ и своем будущем в НХЛ.
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Владимир АБРАМОВ - 
В РАЗГОВОРЕ ПО ПЯТНИЦАМ

Известный агент, оформлявший контракты 
знаменитых советских спортсменов, вспоминает 
истории, связанные с Черенковым, Дасаевым, 

Семиным, Гаджиевым и многими другими.
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РПЛ ПОДДЕРЖАЛА ДЮКОВА

Вчера общее собрание РПЛ поддержало 
Александра Дюкова в качестве кандидата на пост 

главы РФС, а также выдвинуло в руководящий орган 
нашего футбола Леонида Федуна, Евгения Гинера, 

Сергея Галицкого и Сергея Прядкина.
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19 сентября 2015 года. Краснодар. «Кубань» - «Спартак» - 3:0. Дмитрий АЛЕНИЧЕВ (справа) и Денис ГЛУШАКОВ.
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Игорь ЕРОНКО

П
рямо скажем - это какая-то дичь. Дичь, ранее не встречав-
шаяся в принципе. Именно в НХЛ - тут нужна оговорка. В 
НБА это сплошь и рядом. Но хоккей - не баскетбол, где нет 

вратарей. Там вся стартовая пятерка - это лица команды, кото-
рые не уходят с площадки большую часть матча. В хоккее же все 
сильно по-другому, нет никого, близкого по важности к голкиперу.

Мы не знаем, что вдруг произошло. Ни малейшего понятия 
нет. Сам Бобровский молчит. Его агент Пол Теофанус тоже. Ас-
систенту агента явно досталось - он теперь, после кучи звонков, 
записывает все номера и обещает скорый ответ. Ну-ну. Но мы же 
помним, что было на старте сезона. Когда генменеджер «Колам-
буса» Ярмо Кекяляйнен решил, что Боб ему не особо-то нужен. 
Справимся силами запасного вратаря финна Йонаса Корписа-
ло. Ага. Эта идея очень быстро была откинута, потому что Сергей 
может выигрывать матчи, а его якобы конкуренты - нет. В НХЛ 
не больше семи вратарей, которые способны давать победу за по-
бедой, даже при невпечатляющей статистике. Бобровский - один 
из них. И едва ли не один из самых ярких при этом.

По SAR, saves above replacement, то есть по-простому насколь-
ко Бобровский в принципе заменим, он лучший в НХЛ. Вот и 
приехали.

Приехали еще в начале сезона. Когда главный тренер «Дже-
кетс» Джон Торторелла, у которого всегда есть свое мнение на 
любой счет, вдруг начал разговаривать словами Кекяляйнена. 
Объясняя, что Корписало - это будущее. Насмотрелись мы на это 
будущее. Уж намного скорее латвийский вратарь из системы «Ко-
ламбуса» Элвис Мерзликин, выступающий в Швейцарий, станет 
тем самым будущим, чем Йонас. Потому Корписало быстро списа-
ли и дали раму на откуп Бобу. А ему только дай эту раму на откуп 
- моментально зажжет. Он и зажег. А без Бобровского «Коламбус» 
был бы примерно в районе «Оттавы». Худшей команды «Востока».

Все происходящее очень сильно напоминает знаменитый жест 
Патрика Руа. Кто не помнит - в 1995-м великий вратарь в матче с 
«Детройтом» пропустил девять шайб, играя за «Монреаль». И после 
восьмой выразил искреннее возмущение. А когда тренер Марио 
Трамбле его все-таки поменял, случилось примерно следующее: 
«Пошел ты, *. Завтра меня здесь не будет». То же самое рыжебо-
родый Патрик повторил президенту клуба, который находился 
на лавке. Через четыре дня Руа обменяли. И он стал последним 
кусочком паззла в «Колорадо». Они тут же взяли Кубок Стэнли.

Рынок нынче плох для вратарей. Но обмен уже практиче-
ски гарантирован. Лишь бы не «Филадельфия»… Там просто гу-
бят любого кипера, если его зовут не Рон Хекстолл. Психу труд-
но навредить с точки зрения психики. Забавно, что недавно Ро-
на уволили с поста генменеджера, потому что он отказывался 
увольнять главного тренера. Но если вдруг Бобровского выменя-
ет, например, «Сент-Луис» - вот это будет большая бомба. И силь-
но не удивляйтесь, когда увидите «Блюз» в плей-офф этого года 
на подходе к финалу.

ОТСТРАНЕНИЕ ВЕКА

Вчера «Коламбус» объявил об отстранении российского голкипера 
Сергея Бобровского от ближайшего матча команды против «Нэшвилла» 

в связи с инцидентом, детали которого клубом не раскрываются. 
С большой вероятностью, нашего вратаря в ближайшее время ждет обмен.

БОБРОВСКИЙ  
БЛИЗОК  

К ОБМЕНУ

Похоже, карьеру вратаря Сергея БОБРОВСКОГО ждут серьезные перемены.
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В мире спорта ежедневно проходит множество соревнований - болельщику далеко не всегда легко разобраться 
в их многообразии. «СЭ» помогает своим читателям: мы публикуем «Табло недели», которое становится путеводителем 
по событиям ближайших дней.ТАБЛО НЕДЕЛИ

11 ЯНВАРЯ, ПЯТНИЦА П1 Н П2

19.30 КХЛ  
Хоккей Ак Барс 1.93* 4.01 3.35 Динамо М

20.00 Чемпионат мира  
Гандбол Сербия 2.85 8.22 1.65 Россия

23.00 Евролига  
Баскетбол ЦСКА 1.10 - 6.95 Маккаби Т-А

12 ЯНВАРЯ, СУББОТА П1 Н П2

15.30 Чемпионат Англии  
Футбол Вест Хэм 3.36 3.78 2.05 Арсенал

18.00 Чемпионат Англии  
Футбол Брайтон 10.0 5.56 1.28 Ливерпуль

18.00 Чемпионат Англии  
Футбол Лестер 1.96 3.44 4.04 Саутгемптон

20.30 Чемпионат Англии  
Футбол Челси 1.22 5.99 12.0 Ньюкасл

18.15 Чемпионат Испании  
Футбол Валенсия 1.55 3.97 6.57 Вальядолид

19.00 Чемпионат Франции  
Футбол Амьен 16.0 7.42 1.16 ПСЖ

22.00 Чемпионат Франции  
Футбол Ницца 2.18 3.11 3.72 Бордо

18.30 Чемпионат Португалии  
Футбол Спортинг Л 3.11 3.34 2.33 Порту

20.00 Кубок Италии  
Футбол Сампдория 2.81 3.38 2.51 Милан

22.45 Кубок Италии  
Футбол Болонья 8.62 4.95 1.34 Ювентус

13 ЯНВАРЯ, ВОСКРЕСЕНЬЕ П1 Н П2

17.15 Чемпионат Англии  
Футбол Эвертон 1.75 3.90 4.49 Борнмут

19.30 Чемпионат Англии  
Футбол Тоттенхэм 2.08 3.66 3.50 Манчестер 

Юнайтед

18.15 Чемпионат Испании  
Футбол Атлетик 2.64 3.30 2.72 Севилья

20.30 Чемпионат Испании  
Футбол Барселона 1.13 8.93 16.0 Эйбар

22.45 Чемпионат Испании  
Футбол Бетис 3.26 3.75 2.10 Реал

23.00 Чемпионат Франции  
Футбол Марсель 1.59 4.30 5.33 Монако

17.00 КХЛ  
Хоккей Авангард 1.78 4.27 3.73 Спартак

17.00 КХЛ  
Хоккей СКА 1.27 6.29 7.51 Витязь

14 ЯНВАРЯ, ПОНЕДЕЛЬНИК П1 Н П2

23.00 Чемпионат Англии  
Футбол Манчестер Сити 1.18 7.08 14.0 Вулверхэмптон

03.00 Australian Open  
Теннис П.Гойовчик 5.88 - 1.14 К.Хачанов

03.00 Australian Open  
Теннис А.Рублев 1.50 - 2.62 М.Макдоналд

03.00 Australian Open  
Теннис М.Пуиг 2.07 - 1.76 А.Павлюченкова

03.00 Australian Open  
Теннис Д.Дакворт 10.0 - 1.05 Р.Надаль

15 ЯНВАРЯ, ВТОРНИК П1 Н П2

19.30 КХЛ  
Хоккей ЦСКА 1.52 4.78 5.09 Металлург

19.30 КХЛ  
Хоккей Авангард 1.87 4.17 3.46 Салават Юлаев

03.00 Australian Open  
Теннис Д.Касаткина 1.57 - 2.43 Т.Бачински

03.00 Australian Open  
Теннис П.Парментье 2.70 - 1.47 А.Потапова

03.00 Australian Open  
Теннис С.Халеп 1.30 - 3.54 К.Канепи

16 ЯНВАРЯ, СРЕДА П1 Н П2

23.30 Кубок Испании  
Футбол Леганес 4.05 3.69 1.88 Реал

21.00 Чемпионат Франции  
Футбол Монако 2.55 3.28 2.84 Ницца

23.00 Чемпионат Франции  
Футбол Сент-Этьен 2.37 3.46 2.95 Марсель

17 ЯНВАРЯ, ЧЕТВЕРГ П1 Н П2

22.30 Кубок Испании  
Футбол Эспаньол 2.28 3.46 3.10 Вильярреал

20.00 Евролига 
Баскетбол ЦСКА 1.11 - 3.64 Бавария

22.00 Евролига  
Баскетбол Олимпиакос 1.29 - 3.64 Химки

ЧТО ОБЩЕГО У ГУЛИЕВА И ХАЛКА
Футболисты «Спартака» начали полноценные тренировки в Дубае под руководством Олега Кононова

Александр РОГУЛЕВ из Дубая

ТАШКЕНТСКИЙ «ЛОКОМОТИВ» И ФСБ
В Дубае сейчас хорошо, даже идеально. В разгар дня солнце не жа-

рит, а с моря дует легкий бриз. Людей тоже не очень-то много: после 
новогодних праздников толпы туристов разъехались, самолеты приле-
тают полупустыми, а персонал отелей разбирает искусственные елки.

На фоне этого рая у футболистов «Спартака» начинается настоя-
щая hard work: двухразовые тренировки с серьезными физически-
ми нагрузками. Причем первое занятие красно-белые начали не рано 
утром, как это сделали соседствующие с ними шотландцы из «Аберди-
на» и узбеки из «Локомотива», а ближе к полудню, после завтрака и не-
продолжительной теории в конференц-зале отеля.

«Локомотив» Ташкент как раз станет первым соперником «Спарта-
ка» в 2019 году - товарищеский матч пройдет в Дубае 16 января. Же-
лезнодорожники - трехкратные чемпионы Узбекистана, дважды под-
ряд к победе в чемпионате их привел Андрей Федоров, восемь лет иг-
равший в казанском «Рубине». Сначала он соглашается на интервью, 
но уже в отеле удивляет: «Я сейчас позвонил другу из ФСБ. Он посове-
товал не общаться с российскими СМИ, а то могут возникнуть пробле-
мы. Без обид». Ну ФСБ, так ФСБ.

ГУЛИЕВ ИЗ ПАРАИБЫ
Все тренировки у Кононова начинаются традиционно - с команд-

ных «обнимашек». Если кто-то не в курсе: тренер выкрикивает циф-
ру, и футболисты должны быстро сбиться в группы по данному коли-
честву человек. Занятие и веселое, и полезное. Главным неудачником 
четверга ожидаемо стал новичок - Аяз Гулиев, ему пришлось отжи-
маться трижды.

Кстати, прозвище Хабиб - не единственное у полузащитника. Бра-
зильская группа игроков «Спартака» обращается к Гулиеву исключи-
тельно как Параиба.

- Сам не знаю, в чем дело, - улыбается Аяз. - Два года назад начали 
так называть и теперь никак не остановятся.

 Оказалось, дело в его большой голове.
- Его так начал называть еще Луиз Адриану, а мы присоединились, 

- объясняет Педро Роша. - Все дело в том, что у жителей штата Параи-
ба на востоке Бразилии большая голова. Оттуда и пошло.

Кстати, из Параибы - Халк, у него тоже крепкая голова. Настоя-
щий Параибана!

В целом сбор «Спартака» быстро входит в рутинный режим, как это 
обычно и бывает. Персонал стрелкового клуба, где тренируются крас-
но-белые, переодевается в спартаковские цвета.

«ЭТО ВСЕ БАЛОВСТВО»
На поле в четверг приехало только 27 человек. Работавшие в среду 

по индивидуальной программе Самюэль Жиго, Сальваторе Боккетти, 
Фернанду и Андрей Ещенко остались в отеле с физиотерапевтом Хор-
хе Каталаном и врачом Михаилом Вартапетовым. Тренажерный зал, 
процедуры, бассейн. Теоретически этим можно было бы занимать-
ся и в Москве, но тренерский штаб хотел видеть в Дубае всю команду.

Основная группа проходила несколько станций с нагрузкой на раз-
ные группы мышц. Блины, приседания, пресс… Потом небольшой от-
дых, и еще раз.

Во время этих упражнений Роман Зобнин и Павел Маслов трениро-
вались вместе со всеми, но сразу после завершения принялись бегать 
вокруг поля. Оба по-прежнему не готовы работать полноценно вместе 
из-за операций, перенесенных в прошлом году. По большей части это 
перестраховка, но все равно неприятно.

Остальной «Спартак» в это время немного поработал с мячом. «Го-
лы, голы, нужны голы!» - кричал Сергей Кузнецов, видя, что в ворота 
совсем ничего не идет. Мяч летел то выше, то во вратаря. Дениса Глу-
шакова вывели на пустые ворота, но он даже по мячу толком не попал. 
«Это все баловство», - ругался капитан.

Вечером «Спартак» ждет вторая тренировка, которая, по всей види-
мости, уже куда больше будет посвящена тактике.

Вчера. Дубай. Илья КУТЕПОВ, Роман ЗОБНИН, ЗЕ ЛУИШ и Аяз ГУЛИЕВ (слева направо) на тренировке «Спартака». Полузащитник Александр ТАШАЕВ.

Главный тренер красно-белых Олег КОНОНОВ (на переднем плане) готовит команду ко второй части сезона. ЗЕ ЛУИШ, ЛУИЗ АДРИАНУ и Лоренсо МЕЛЬГАРЕХО (слева направо).
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ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Дмитрий АЛЕНИЧЕВ:  
«НИКОГДА НЕ ОТПРАВИЛ БЫ 

ФУТБОЛИСТА В ДУБЛЬ ЗА ЛАЙК. 
ВЗЯЛ БЫ ГЛУШАКОВА В АРЕНДУ»

Окончание. Начало - стр. 1

НИ РАЗУ  
НЕ ВОЗНИКАЛА 

МЫСЛЬ ВСЕ 
БРОСИТЬ И УЕХАТЬ 
ИЗ КРАСНОЯРСКА
- У «Енисея» пять 

очков отставания от 
15-го места, шесть от 
14-го и 10 - от 12-го. Катастро-
фа?

- Ситуация, конечно, тяже-
лая, но не критическая. Шесть 
очков - это всего две победы. Тем 
более с некоторыми прямыми 
конкурентами в борьбе за выжи-
вание весной играем дома, так 
что будем биться до конца. Сде-
лаем все возможно, чтобы сокра-
тить отрыв.

Знаю, что часть болельщиков 
смирилась с тем, что команда вы-
летит, но я бы на их месте так не 
думал. Случалось, что отыгрыва-
ли и не такое отставание - как в 
верхней части таблицы, так и в 
нижней. Все еще впереди.

- Но у вас непростой кален-
дарь. Со «Спартаком», «Локо», 
«Зенитом» встречаетесь в 
гостях, как и с конкурентами - 
«Арсеналом» и «Крыльями». Это 
не смущает?

- Нет. Весенняя часть чемпио-
ната не такая сверхтяжелая, ка-
кой может показаться. Да, против 
«Спартака», «Локомотива», «Зени-
та» всегда непросто. Но, как по-
казывает практика, команды из 
нижней части таблицы могут до-
биваться результата в матчах с 
такими соперниками. С «Крылья-
ми» же и «Арсеналом» сыграем на 
выезде в марте, когда  футболи-
сты еще не будут находиться в оп-
тимальных кондициях. Это каса-
ется всех, поэтому в таких встре-
чах возможно все. Решающие 
игры предстоят в апреле и мае, 
когда у нас четыре домашних мат-
ча с «Анжи», «Динамо», «Оренбур-
гом» и «Уфой». Вот тогда допускать 
осечки нельзя.

- В какой-то момент пропада-
ла вера в благополучный исход 
турнира? Случались тяжелые 
психологические ситуации, 
когда опускались руки?

- Конечно. Были игры, кото-
рые складывались хорошо - за 
исключением результата. В го-
лову лезли разные мысли, кро-
ме одной - все бросить и уехать 
из Красноярска. Тяжело на душе 
бывало. Но есть верный рецепт 
- с утра проанализировать все и 
работать дальше. Проще просто-
го все бросить после неудач. Но 
чемпионат длинный, я отдаю се-
бе отчет в том, что все можно ис-
править.

- Разность мячей у «Енисея» 
11-28, хотя всем известно, что 
вы проповедуете атакующий 
стиль. Почему такая низкая 
результативность?

- Не хватает наконечника, бом-
бардира, который и создавал бы 
моменты, и забивал. Это моя глав-
ная головная боль. У нас голы на 
счету хавбеков и защитников, 
Миша Костюков забил три мяча 
и получил тяжелую травму - ни 
один нападающий не смог его за-
менить. Зимой делаем ставку на 
то, чтобы приобрести хорошего 
форварда. «Енисею» необходим 
«убийца» в штрафной соперника. 
Но даже учитывая все проблемы, 
все равно создавали хорошие мо-
менты - например, выходы один 
на один, когда нашим нападаю-
щим не хватало исполнительско-
го мастерства, чтобы завершить 
атаку голом.

Мне понравились заключи-
тельные три игры. И с «Динамо», 
и с «Ахматом», и второй тайм с 
ЦСКА. Было видно, чего хочет ко-
манда на поле. Но, к сожалению, 
нам, повторю, не хватает эффек-
тивности впереди.

В КРАСНОДАРЕ ПОСТАВИЛ 
«АВТОБУС». ПОТОМ ПОНЯЛ, 

ЧТО ЭТО НЕПРАВИЛЬНО
- После встречи с ЦСКА вы 

объявили коллективу, что 
зимой «Енисей» покинут пять-
шесть человек. Можете назвать 
их имена?

- Фамилии не озвучивал - про-
сто обозначил количество. Клуб 
поможет людям в поисках новых 

команд. Пока называть конкрет-
ных игроков в прессе не буду. Сна-
чала хочу с каждым поговорить 
лично, объяснить свою позицию, 
а уже потом можно будет огласить 
имена.

- В плане приобретений глав-
ное направление - «Анжи», отку-
да из-за финансовых проблем 
легче взять футболистов?

- Прекрасно понимаю, что клу-
бы второй восьмерки станут уде-
лять повышенное внимание ре-
бятам из  «Анжи». Но у нас такой 
задачи нет. Будем искать людей 
в разных уголках России и Евро-
пы. Может быть, и у нас появится 
и южноамериканец.

- Летом в Красноярск пере-
ехали пять человек из «Амка-
ра» и двое из «Тосно». Это креп-
кие команды, но ряд специали-
стов считает, что их игроки не 
способны давать результат про-
тив сильных соперников. Что 
ответите?

- За то, что не каждый из 
них раскрылся в «Енисее», бе-
ру вину на себя. Могу откро-
венно сказать, что в каких-то 
трансферах я ошибся. Такое 
происходит с каждым трене-
ром. Мы приобрели тринадцать 
человек - угадать со всеми вряд 
ли кому-то под силу. Но были и 
удачи. Огуде - однозначно ли-
дер команды. Костюков и За-
нев выступают стабильно, да-
ют результат. Отмечу и при-
лично выглядевшего в первой 
части сезона Александра Зото-

ва, хотя он пришел не из Пер-
ми или Тосно. В общем, боль-
шинство новичков проявили 
себя хорошо. «Амкар» играл в 
немного другой футбол по срав-
нению с «Енисеем», людям тре-
бовалось время привыкнуть.

Кстати, я отошел от своей фи-
лософии в Краснодаре, где мы 
откровенно поставили в сво-
ей штрафной «автобус» - хвати-
ло только на 60 минут. В любом 
случае такие высококвалифи-
цированные исполнители, ко-
торыми располагает «Красно-
дар», найдут брешь в обороне. 
Так что потом осознал, что не 
стоило запираться: у нас другая 
философия.

Так вот, общаясь с бывшими 
амкаровцами, слышу: «Да, у нас 
интересный футбол». Но главное, 
что пока нет результата. Пару раз 
созванивался с Гаджи Гаджие-
вым, он сказал: «Ваша игра отли-
чается от амкаровской, но имеет 
права на жизнь. Хорошая, комби-
национная - только не хватает оч-
ков и голов».

«ЕНИСЕЙ» НЕ ХОТЕЛ 
МЕНЯТЬСЯ КРУГАМИ 

С «АХМАТОМ»? НЕПРАВДА!
- Ваша реакция на исто-

рию вокруг матча «Енисей» - 
«Ахмат», который сначала раз-
решили проводить в манеже, 
а потом все же перенесли на 
открытый стадион, несмотря 
на мороз?

- Если честно, уже ничему не 
удивляюсь, в том числе поступ-
кам некоторых руководителей, ко-
торые принимают подобные ре-
шения. Нас информировали, что 
игра пройдет под крышей, гото-
вились к этому. Потом тот вари-
ант завернули, хотя я был готов 
к переносу встречи на воздух. За-
тем появилась информация о том, 
что «Енисей» якобы отказался ме-
няться кругами. Это абсолютная 
ложь…

- Более того, в распоряже-
нии «СЭ» есть даже скан пись-
ма с соответствующим предло-
жением, которое вы отправля-
ли в «Ахмат».

- Лично звонил Игорю Ледяхо-
ву, который на тот момент трени-
ровал команду из Грозного, про-
сил поменяться кругами, но полу-
чил категорический отказ. Потом, 
незадолго до матча в Краснояр-
ске, встретились с Рашидом Ра-
химовым, сменившим Ледяхова, 
пообщались. Он, конечно, не го-
рел желанием выводить «Ахмат» 
на поле в минус 14, но я сказал: 
«Мы действуем в рамках регла-
мента. Понимаю, тебя тогда не 
было в «Ахмате», но летом предла-
гали поменяться кругами. Потом 
появился вариант с манежем - вы 
не согласились, хотите перенести 
игру на весну. По регламенту мы 
ничего не нарушаем, температура 

минус 14 градусов, минимальная 
разрешенная - минус 15». 

Да, погода и для футболистов 
неприятная, и для тех, кто си-
дит на скамейке или на трибу-
не, но все по правилам. Людям, 
которые подняли шумиху, гово-
ря, что «Енисей» - плохой, такие 
разговоры не делают чести. Мы 
все нормы соблюли, вопрос за-
крыт. Только хотелось бы, что-
бы в будущем такие моменты, 
которые негативно отражаются 
на нашем футболе, устранили. 
Уже и Юрий Палыч Семин вы-
ступает с заявлениями по пово-
ду календаря, Артем Дзюба не-
давно высказался. И так есть 
вещи, над которыми иногда по-
смеиваются в Европе, а мы са-
ми таким календарем выстав-
ляем себя в дурном свете. Ну как 
можно играть 1 декабря в Крас-
ноярске? Руководители должны 
задуматься об этом, делать трез-
вые шаги.

- То есть вы удивились сло-
вам спортивного директора РПЛ 
Виктора Пышкина, который 
сказал, что, когда составлялось 
расписание чемпионата, везде 
было тепло?

- Думаю, не только я. Читал и 
это высказывание, и реакцию на 
него многих людей. Вопросы по 
календарю надо задавать само-
му Пышкину. Чем он руководст-
вовался?

- Кто станет чемпионом? 
Версия Дмитрия Аленичева.

- Вижу двух главных претен-
дентов. С одной стороны, «Зенит» 
давно уже не брал титул, сейчас 
брошены все силы на то, чтобы 
завоевать золото. С другой - мне 
импонирует философия «Крас-
нодара», если «быки» приобретут 
еще одного-двух человек в зим-
нее трансферное окно, то шансы 
на первое место станут еще вы-
ше, чем сейчас. Думаю, что в этом 
сезоне у клуба Сергея Галицко-
го как никогда велик шанс стать 
первым.

Вячеслав КОРОТКИН

ТАБЛИЦА ЧЕМПИОНАТА 
РОССИИ-2018/19

  И В Н П М О
 1. ЗЕНИТ 17 11 1 5 27-17 34
 2. КРАСНОДАР 17 10 3 4 31-13 33
 3. ЦСКА 17 8 6 3 23-8 30
 4. СПАРТАК 17 8 4 5 22-17 28
 5. ЛОКОМОТИВ 17 8 4 5 23-17 28
 6. РУБИН 17 5 10 2 17-14 25
 7. РОСТОВ 17 6 6 5 14-11 24
 8. АХМАТ 17 6 5 6 15-17 23
 9. УРАЛ 17 6 4 7 18-28 22
10. ОРЕНБУРГ 16 6 4 6 17-15 22
11. АРСЕНАЛ 17 5 5 7 23-25 20
12. ДИНАМО 17 4 8 5 16-13 20
13. КР. СОВЕТОВ 16 5 2 9 10-22 17
14. УФА 17 3 7 7 12-18 16
15. АНЖИ 17 4 3 10 9-25 15
16. ЕНИСЕЙ 17 2 4 11 11-28 10
Матч «Оренбург» - «Крылья Советов» 
перенесен на более поздний срок.

«ЗЕНИТ» - ЧЕМПИОН,  
«СПАРТАК» - БЕЗ МЕДАЛЕЙ? 

Статистика, которая вас удивит

П
осле окончательного перехо-
да чемпионата России на си-
стему «осень - весна» зимний 

перерыв разделяет турнир на две 
части. Для одних команд пауза ока-

зывается как нельзя кстати. Для 
других весенняя часть оказывается 
куда хуже осенней. Нынешний чем-
пионат России - седьмой по счету 
турнир, который проходит при но-

вой системе. Достаточная выборка 
для того, чтобы предположить, кто 
из пятерки лидеров весной может 
сделать решающее ускорение, а кто 
по привычке замедлит ход.

ЦСКА - ЛУЧШИЙ ФИНИШЕР ПОСЛЕДНИХ СЕЗОНОВ

1 сентября 2018 года. Москва. ЦСКА - «Урал» - 4:0. Армейцы празднуют победу.

Главный тренер «Зенита» Сергей СЕМАК и нападающий Артем ДЗЮБА.

14 сентября 2018 года. Москва. Черкизово. «Локомотив» - «Динамо» - 1:1.  
Футболисты хозяев Федор СМОЛОВ (слева) и Дмитрий БАРИНОВ.

Лучше всех весенняя часть чемпионатов России в 
последние годы дается московским армейцам. В чем-
пионате России-2013/14 весенний рывок позволил 
отыграть 9-очковый отрыв от «Локомотива» и выиг-
рать золото. Еще дважды финишный спурт позволял 
занимать второе место (2016/17, 2017/18). В осталь-
ных трех случаях ЦСКА сохранял необходимое пре-
имущество, добытое осенью. Два раза этого хвати-
ло для чемпионства (2012/13, 2015/16) и один раз 
выиграть серебро (2014/15).

Армейцы во второй части чемпионата в среднем 
набирают 2,26 очка за игру. Результат более чем чем-
пионский. Если сохранят этот темп, то финиширу-

ют с результатом в 59 - 60 очков. Железнодорожни-
кам в прошлом году этого хватило для того, чтобы 
стать чемпионами.

Результаты лидирующей пятерки  
в последних шести чемпионатах России

 Очки осенью (в ср.) Очки весной (в ср.) Прогресс, %
ЦСКА 215 (1,95) 158 (2,26) 15,48
Зенит 221 (2,01) 144 (2,06) 2,39
Спартак 207 (1,88) 113 (1,61) -14,22
Краснодар 186 (1,69) 125 (1,79) 5,61
Локомотив 201 (1,83)  98 (1,40) -23,38

«ЗЕНИТ» ФИНИШИРУЕТ С КАЖДЫМ ГОДОМ ВСЕ ХУЖЕ

Сложность для армейцев заключается в календаре 
оставшихся матчей. ЦСКА предстоят встречи со все-
ми основными соперниками в гостях. В этом случае от-
личные шансы на титул у команд, расположившихся 
на первых строчках турнирной таблицы, - «Зенита» и 
«Краснодара». Тем более что эти двое весной выступа-
ют немного лучше, чем осенью. Правда, в последних 
двух сезонах питерцы подпортили себе статистику.

У краснодарцев абсолютные показатели, конеч-
но, похуже, но у них вырисовывается определенная 
стабильность. Весной команда показывает резуль-
тат не хуже осеннего.

Результаты ЦСКА, «Зенита» и «Краснодара» 
после перехода на «осень - весна»

 Очки ЦСКА (в ср.) Очки «Зенита» (в ср.) Очки «Краснодара (в ср.)
 осень весна осень весна осень весна

2012/13 2,26 1,91 2,00 2,18 1,47 1,27
2013/14 1,79 2,73 2,11 2,09 1,74 1,55
2014/15 2,00 2,00 2,41 2,00 1,82 2,23
2015/16 2,06 2,33 1,67 2,42 1,67 2,17
2016/17 1,88 2,31 2,06 2,00 1,65 1,62
2017/18 1,75 2,30 1,85 1,60 1,80 1,80

Интересно, что если взять абсолютные пока-
затели (набранные очки), то вырисовывается се-
ребро ЦСКА. Если относительные (прогресс/рег-
ресс в сравнении с первым кругом) - «Краснодара». 
Чемпионом в обоих случаях будет «Зенит». Вот как 
должна выглядеть таблица, если команды наберут 
свое среднее количество очков весной по оконча-
нии чемпионата:

1. Зенит - 61 очко
2. ЦСКА - 59 очков
3. Краснодар - 56 очков
4. Спартак  - 49 очков
5. Локомотив - 46 очков

Однако вот как изменится таблица, если  
будет приниматься прогресс в игре команды вес- 
ной:

1. Зенит - 61 очко
2. Краснодар - 60 очков
3. ЦСКА - 56 очков
4. Спартак - 46 очков
5. Локомотив - 44 очка

«СПАРТАК» И «ЛОКОМОТИВ»  
БУДУТ НАБЛЮДАТЬ ЗА БОРЬБОЙ СО СТОРОНЫ?

Чемпионов двух последних 
сезонов к сильным финишерам 
отнести никак нельзя. Даже в 
недавние триумфальные сезоны 
основной гандикап они получа-
ли еще осенью. Однако в этом 
году есть отличная возможность 
для того, чтобы внести в эту ста-
тистику поправку. «Спартак» и 
«Локомотив», равно как и ЦСКА, 
из еврокубков вылетели. В отли-
чие от «Краснодара» и «Зенита».

Результаты «Спартака» и «Локомотива» после перехода на «осень - весна»
 Очки «Спартака» (в ср.) Очки «Локомотива» (в ср.)
 осень весна осень весна
2012/13 1,68 1,73 1,63 1,09
2013/14 2,05 1,00 2,11 1,73
2014/15 1,71 1,15 1,76 1,00
2015/16 1,67 1,67 1,78 1,67
2016/17 2,35 2,23 1,35 1,46
2017/18 1,85 1,90 2,25 1,50

Алексей МОРОЗ

Честно 
говоря, ничего 
в этом не понимаю 
- инстаграм, 
твиттер, лайки 
и так далее...  
Для меня это темное 
дело. Думаю, в случае 
с Глушаковым 
имелся другой повод, 
а лайк стал только 
предлогом.

В голову лезли разные мысли, кроме одной -  
все бросить и уехать из Красноярска. Тяжело  
на душе бывало. Но есть верный рецепт -  
с утра проанализировать все и работать 
дальше. Проще простого все бросить после 
неудач. Но чемпионат длинный, я отдаю себе 
отчет в том, что все можно исправить.

Да, погода и для футболистов неприятная, 
и для тех, кто сидит на скамейке  
или на трибуне, но все по правилам. Людям, 
которые подняли шумиху, говоря, что «Енисей» - 
плохой, такие разговоры не делают чести.  
Мы все нормы соблюли, вопрос закрыт.  
Только хотелось бы, чтобы в будущем такие 
моменты, которые негативно отражаются  
на нашем футболе, устранили.

29 ноября 2018 года. Москва. Тушино. «Спартак» - «Рапид» В - 1:2.  
Разочарование капитана хозяев Дениса ГЛУШАКОВА.

Дмитрий АЛЕНИЧЕВ

Родился 20 октября 1972 года в 
поселке Мелиораторов Великолук-
ского района Псковской области. 

Полузащитник. Воспитанник 
футбольных школ Великих Лук, 
там же начинал игровую карье-
ру в «Чайке» (1989). В дальней-
шем играл за псковский «Маши-
ностроитель» (1990-1991), «Ло-
комотив» (1991-1993), «Спартак» 
(1994-1998, 2004-2006), «Рому» 
(1998-2000), «Перуджу» (2000), 
«Порту» (2000-2004).

Четырехкратный чемпион Рос-
сии (1994, 1996, 1997, 1998), дву-
кратный обладатель Кубка России 
(1994, 1998), двукратный чемпи-
он Португалии (2003, 2004), дву-
кратный обладатель Кубка Порту-
галии (2001, 2003) и трехкратный 
обладатель Суперкубка Португа-
лии (2001, 2003, 2004). В 2003 
году завоевал Кубок УЕФА, а в 
2004-м выиграл Лигу чемпионов. 
В финалах обоих еврокубков за-
бивал голы.

В составе сборной России про-
вел 55 матчей, забил шесть мячей. 

Тренерскую карьеру начал в 
юношеской сборной России (2010-
2011). Затем тренировал «Арсе-
нал» (2011-2015), «Спартак» (2015-
2016), «Енисей» (2017-н.в.). С «Ар-
сеналом» прошел путь от ЛФЛ до 
премьер-лиги. С «Енисеем» смог 
пробиться в РПЛ.
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ФУТБОЛ

ФЕДУН ВОЗВРАЩАЕТСЯ В ИСПОЛКОМ РФС?
Общее собрание РПЛ выдвинуло Александра Дюкова на пост президента РФС, а Сергея Галицкого, Евгения Гинера,  

и Леонида Федуна - в исполком организации

В 
четверг в Москве состоялось 
заседание общего собрания 
Российской премьер-лиги 

(РПЛ), на котором были приня-
ты важные решения.
• Лига выдвинула председате-

ля совета директоров «Зени-
та» Александра Дюкова на пост 
президента РФС;

• лига выдвинула главу РПЛ 
Сергея Прядкина, президента 
«Краснодара» Сергея Галицко-
го, президента ЦСКА Евгения 
Гинера и владельца «Спарта-
ка» Леонида Федуна в испол-
ком РФС.
Кроме того, Прядкин, как и.о. 

президента РФС, дал поручение 
о переносе трех ответных матчей 
1/4 финала Кубка России на бо-
лее поздний срок. Речь идет об 
играх  «Рубин» - «Локомотив» (был 
намечен на 23 февраля), «Урал» 
- «Спартак», «Арсенал» - «Орен-
бург» (обе игры - 24 февраля) на 
весну. При этом встреча «Ростов» 
- «Краснодар» пройдет, как и за-
планировано, 24 февраля.

Поддержка лигой Дюкова, 
руководителя одного из глав-
ных клубов страны, - решение 
более чем ожидаемое. Ранее его 
кандидатуру в президенты РФС 
выдвинули больше трех десят-
ков субъектов футбола. Было бы 
странно, если бы лига пошла на-
перекор.

В том, что Прядкин, Галиц-
кий, Гинер и Федун будут участ-
вовать в выборах в исполком, то-
же нет ничего удивительного. 
Прядкин - глава РПЛ, Галиц-
кий, Гинер и Федун - боссы топ-
клубов. Все логично. И все же 
на данном пункте остановим-
ся подробнее. Дело в том, что 
представителей «Спартака» нет 
в исполкоме уже почти пять лет 
(впрочем, было бы клубу от это-
го лучше или нет - можно толь-
ко гадать).

В апреле 2014 года Федун не 
был переизбран в исполком РФС. 
Тогда кандидаты в исполком 
были разделены на несколько 
групп: профессионального фут-
бола, спортивного управления и 
регионального развития. Федун 
был в группе профессионально-
го футбола. Владельца «Спарта-
ка» выдвинула Московская феде-
рация футбола, премьер-лига же 
его кандидатуру не поддержала.

В результате он набрал 55 % 
голосов, чего оказалось недо-
статочно. В исполком от груп-
пы профессионального футбо-
ла вошли Галицкий (91 %), Дю-

ков (90 %), Сулейман Керимов 
(87 %), Александр Гвардис (85 
%), Сергей Новиков (85 %), Ро-
хус Шох (85 %), Дмитрий Вязь-
микин (82 %), Шамиль Газизов 
(82 %), Юрий Поляков (78 %), Ги-
нер (68 %). Меньше голосов, чем 
руководитель красно-белых, на-
брал только бизнесмен Татевос 
Суринов, спонсировавший «Тор-
педо» (17 %).

После выборов Федун дал 
комментарий РИА «Новости», 
сказав, что его отсутствие в ис-
полкоме по «Спартаку» никаким 
образом не ударит, поскольку 

«сейчас исполком никакого зна-
чения не имеет». «Меня попро-
сил выдвинуть свою кандидату-
ру Толстых (Николай Толстых, 
в 2014 году - президент РФС. - 
Прим. «СЭ»). Я выдвинул. То, что 
он не умеет управлять, - это уже 
не мои проблемы, а его», - доба-
вил Федун. Вообще та конферен-
ция, длившаяся где-то 10 часов, 
получилась довольно скандаль-
ной. Сергея Прядкина (он про-
ходил от группы спортивного 
управления) поначалу в испол-
ком не избрали. Он назвал прои-
зошедшее «бордельером», голоса 

стали пересчитывать, и оказа-
лось, что их у президента премь-
ер-лиги ровно столько, сколько 
нужно для вхождения в новый 
состав исполкома.

В 2016-м Федун в выборах в 
исполком РФС не участвовал. 
Как, кстати, и Галицкий. Теперь 
же выдвинуты оба. И, кажется, 
нет ничего, что могло бы поме-
шать их возвращению в главный 
руководящий орган российско-
го футбола.

Выборы президента РФС  в 
исполком организации состоятся 
22 февраля на внеочередной кон-

ференции РФС в Москве. Послед-
ний срок подачи заявок на выд-
вижение кандидатов - 13 января.

Правила выдвижения  
в исполком РФС

В соответствии с пунктом 5.1 
статьи 19 Устава РФС устанав-
ливаются следующие квоты в ис-
полком РФС и порядок формиро-
вания единого списка кандида-
тов в исполком РФС таков:

а) 4 руководителя лиг или 
иных членов РФС, проводящих 
на основании договоров с РФС 
профессиональные всероссий-

ские соревнования по футболу 
(высший, первый и второй ди-
визионы), профессиональные 
и любительские всероссийские 
соревнования по мини-футбо-
лу (футзалу);

б) по предложению высшего 
органа управления соответст-
вующей лиги: 3 представителя 
профессиональных футбольных 
клубов высшего дивизиона (за-
нимающие в соответствующем 
клубе какую-либо должность);

в) 8 представителей членов 
РФС, являющихся межрегио-
нальными объединениями ре-
гиональных футбольных фе-
дераций, а также по 1 (одному) 
представителю от региональ-
ных футбольных федераций, 
осуществляющих свою деятель-
ность в Москве и Московской об-
ласти (все указанные 10 пред-
ставителей выдвигаются выс-
шими органами управления 
соответствующих членов РФС);

г) 1 представитель (женщи-
на) от членов РФС, занимающих-
ся развитием женского футбола;

д) 1 представитель от члена 
РФС, представляющего трене-
ров по футболу;

е) 1 представитель от члена 
РФС, представляющего футбо-
листов;

ж) 1 представитель от члена 
РФС, представляющего ветера-
нов отечественного футбола;

з) 1 представитель от члена 
РФС, представляющего футболь-
ных болельщиков (зрителей);

и) 1 футболист, который за 
последние 12 календарных лет 
к дате своего выдвижения в со-
став исполкома принимал учас-
тие в каких-либо официальных 
матчах национальной сборной 
команды - такой кандидат выд-
вигается в единый список прези-
дентом или лицом, замещающим 
его в установленном порядке;

к) 1 физическое лицо, осу-
ществляющее на регулярной ос-
нове взаимодействие с ФИФА и 
(или) УЕФА, в том числе по во-
просам организации/проведе-
ния на территории Российской 
Федерации международных фут-
больных матчей, - такой канди-
дат выдвигается в единый спи-
сок президентом или лицом, за-
мещающим его в установленном 
порядке.

Кандидат в исполком РФС мо-
жет также выдвигаться не ме-
нее чем 5 членами РФС без его 
одновременного выдвижения в 
указанный выше единый список 
кандидатов в исполком.

Илья АНДРЕЕВ

ДЮКОВ ПОДТВЕРДИЛ 
СОГЛАСИЕ 

БАЛЛОТИРОВАТЬСЯ
Председатель совета директоров «Зенита» Александр 

Дюков вчера дал согласие на участие в выборах президента 
РФС. По этому поводу «СЭ» связался с его пресс-службой.

«Подтверждаем, что в избирком РФС было направлено 
письменное заявление Александра Дюкова о согласии бал-
лотироваться на пост президента РФС», - сообщил пред-
ставитель Дюкова.

В настоящее время он возглавляет в РФС комитет про-
грамм развития футбола. Дюков также занимает долж-
ности председателя правления и генерального директора 
ПАО «Газпром нефть».

Выборы нового президента РФС состоятся на внеоче-
редной отчетно-выборной конференции 22 февраля 2019 
года.

ТАК КТО ВЛАДЕЕТ «СПАРТАКОМ»? 

Важная новость от «Интерфакса», 
в которой надо разобраться, -  

красно-белые уходят из офшора 
и у клуба теперь официально  

не один владелец

Р
анее большей частью акций «Спартака» - около 70 % - вла-
дела компания Moran Trading Resources, зарегистрирован-
ная на Британских Виргинских островах. Эта территория 

на Карибах - популярная офшорная юрисдикция, там нет корпо-
ративного налога, нет НДС, нет налога с продаж. Около 40 про-
центов всех офшорных компаний в мире зарегистрировано на 
Британских Виргинских островах.

Но в декабре 2018-го, по данным системы «СПАРК-Интер-
факс», у АО «ФК «Спартак-Москва» появились два новых ак-
ционера, владеющие теми же 70 %. Это ООО «Спорт-Хол-
динг» (47,44 %) и АО «Капитальные активы» (22 %). Компании - 
российские, налоги платят в нашей стране.

Оставшиеся 30,56 % согласно той же системе принадлежат 
некоему гражданину РФ.

Так что «Спартак» теперь полностью в российской юрисдик-
ции.

Можно предположить, что обе компании зарегистрированы 
только на Леонида Федуна, но это не так. И даже судьба тех самых 
30 процентов не ясна - имя гражданина система не раскрывает.

Что касается компаний «Спорт-Холдинг» и «Капитальные ак-
тивы», то ими владеют Леонид Федун и Вагит Алекперов, причем 
- почти в равных долях, с небольшим перевесом в пользу Алекпе-
рова, который возглавляет «Лукойл».

«Интерфакс» приводит сложную цепочку владения структу-
рами - обе компании, как матрешки, спрятаны в других, более 
крупных акционерных обществах. Но в конечном итоге все ак-
ции сосредоточены в руках Алекперова и Федуна. Доля владе-
ния Алекперова в «Спартаке» - порядка 36,7 %, Федуна - 32,7 %.

Выходит, многое зависит от того, кто владеет оставшими-
ся 30,56 %.

Когда 70 процентов акций еще находились в офшоре, система 
СПАРК и официальные данные ЕГРЮЛ (Единый государствен-
ный реестр юридических лиц) выдавали, что 30 процентов при-
надлежали ЗАО «Торгсити Девелопмент». Причем 100-процент-
ным собственником этой структуры числился Андрей Червичен-
ко, бывший владелец «Спартака». На вопросы о судьбе компании 
Червиченко еще несколько лет назад отвечал уклончиво, но да-
вал понять, что акциями не распоряжается.

Сейчас доля «Торгсити Девелопмент», как видим, принадле-
жит частному лицу. Им может быть кто угодно.

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

АРМЕЙЦЫ ОТПРАВИЛИСЬ НА СБОР  
БЕЗ АКИНФЕЕВА

ЦСКА вылетел в Испанию вчера рано утром из аэропорта Шере-
метьево. Тренировочный сбор армейцев традиционно пройдет в Кам-
поаморе. В Испанию отправились следующие футболисты: вратари - 
Илья Помазун, Георгий Кырнац, Николай Радченко; защитники - Ге-
оргий Щенников, Кирилл Набабкин, Никита Чернов; полузащитники 
- Алан Дзагоев, Ильзат Ахметов, Иван Обляков, Константин Кучаев, 
Дмитрий Ефремов, Наир Тикнизян; нападающие - Федор Чалов, Ти-
мур Жамалетдинов, Такума Нисимура, Виталий Жиронкин.

В Кампоаморе они воссоединились с игроками, которые прибыли 
в расположение команды из других городов.

Капитан команды Игорь Акинфеев решением тренерского штаба 
получил несколько дополнительных дней отдыха и присоединится к 
одноклубникам позже.

АБЕЛЬ ЭРНАНДЕС  
ОСТАЕТСЯ В ЦСКА

Уругвайский нападающий Абель Эрнандес продолжит выступле-
ния за ЦСКА, сообщает пресс-служба красно-синих.

«Руководству армейского клуба удалось достичь соглашения с иг-
роком и его представителями об условиях дальнейшего сотрудниче-
ства», - говорится на официальном сайте клуба.

28-летний форвард перешел в ЦСКА летом 2018 года в качестве 
свободного агента.

Эрнандес провел за команду девять матчей, забил один мяч. Боль-
шую часть первой половины сезона-2018/19 пропустил из-за трав-
мы бедра.

ГУСЕВ ПРИСТУПИЛ К РАБОТЕ 
В АКАДЕМИИ ЦСКА

Бывший полузащитник ЦСКА Ролан Гусев начал тренерскую карь-
еру в академии клуба, сообщает официальный сайт армейцев. Он бу-
дет помогать Максиму Бокову в работе с командой, составленной из 
игроков 2004 года рождения.

Гусев выступал за ЦСКА с 2002 по 2007 год, выиграл с коман-
дой три чемпионата России, четыре Кубка и два Суперкубка стра-
ны, а также Кубок УЕФА. В сезоне-2003 он стал лучшим бомбарди-
ром премьер-лиги.

Карьеру Гусев завершил в 2011 году в киевском «Арсенале».

«РУБИН»  
РАССТАЛСЯ С КУДРЯШОВЫМ

«Рубин» расторг контракт с 31-летним защитником Федором Ку-
дряшовым по обоюдному согласию сторон, сообщил официальный 
сайт казанского клуба.

Игрок перешел из «Ростова» летом 2017-го. В прошлом сезоне он 
провел за «Рубин» 28 матчей, в нынешнем - 10. С 2016 года Кудряшов 
провел 26 встреч за сборную России, включая четыре игры на чем-
пионате мира-2018, где наша команда дошла до четвертьфинала.

«ЧЕРТАНОВО»  
СТАЛО ТРЕХКРАТНЫМ ПОБЕДИТЕЛЕМ 

КУБКА КОЛЫВАНОВА
Команда «Чертаново», составленная из игроков 2009 года рожде-

ния, в финале XI Кубка Колыванова обыграла сверстников из «Росто-
ва» (3:0) и в третий раз в своей истории завоевала этот трофей. По чи-
слу побед команда сравнялась с ЦСКА, чья детская команда выигры-
вала турнир в 2009, 2017 и 2018 годах.

В матче за третье место «Милан» разгромил «Локомотив» (4:0), а во 
встрече за пятое место команда академии «Спартак» им. Федора Че-
ренкова переиграла «Интер» (1:1, 4:3 - по пенальти).

Лучшим бомбардиром Кубка Колыванова стал игрок «Краснодара» 
Назар Сидельников, забивший 10 мячей в 6 матчах.

Всего в турнире приняли участие 16 команд. Такое большое число 
коллективов выступило на Кубке Колыванова впервые, ранее за тро-
фей боролось от 6 до 10 команд. В групповом турнире каждая коман-
да провела по три матча. Затем команды в зависимости от результа-
тов были разделены на две группы. В первой разыгрывались места с 
1-го по 8-е, во второй - с 9-го по 16-е.

Из зарубежных команд помимо двух итальянских также участво-
вало минское «Динамо». 

Итоговое положение команд: 1. «Чертаново», 2. «Ростов», 3 «Милан», 
4. «Локомотив», 5. «Спартак», 6. «Интер», 7. «Алмаз-Антей», 8. «Стро-
гино», 9. «Краснодар», 10. «Рубин», 11. «Динамо» Минск, 12. ЦСКА, 13. 
Футбольная школа Леонида Слуцкого, 14. Академия Коноплева, 15. 
«Чертаново-2», 16. «Динамо» Москва. (Андрей Михайлов)

ЧЕМПИОНАТ РОССИИ

Александр ШИКУНОВ:  
«НАС УЖЕ ПЕРЕИМЕНОВЫВАЮТ 

В «КРЫЛЬЯ САМЕДОВ»
Директор по развитию «Крыльев Советов» -  
о зимней трансферной кампании самарцев

- В последние дни не было 
сложностей с трансферами Ана-
нидзе и Самедова?

- Нет. Все в порядке. Просто 
возникали технические вопросы. 
Из-за праздников мы не могли все 
оформить раньше. Юристы не ра-
ботали. Но договорились по игро-
кам. Осталось подписать бумаги. 
С Джано уже все оформлено. Ему 
только нужно пройти у нас мед-
обследование 12 января. Ника-
ких вопросов.

- Значит, пока он еще медос-
мотр не прошел?

- Прошел со «Спартаком». По-
том слетал домой, к семье. И еще у 
нас пройдет. Все нормально будет.

- Не пугает его травматизм?
- Нет. Мы даже не хотим об 

этом думать. Он играл у нас в 
«Ростове», никаких проблем не ис-

пытывал. Да про него многое пи-
шут… При Миодраге Божовиче он 
все матчи отыграл, ни на что не 
жаловался. Кубок выиграли! Он 
вернулся в «Спартак» без травм. 
Так бывает. Где-то тебе просто не 
везет… В «Ростове» у него все бы-
ло идеально.

- Самедов пошел на серьез-
ное понижение зарплаты?

- Сумму раскрывать не могу. 
Да, пошел. Конечно. У нас есть 
свой потолок, который мы не мо-
жем превысить.

- Как удалось его уговорить?
- Александр с Божовичем дол-

го работал. И мы с ним знакомы. 
Он еще при мне начинал играть в 
«Спартаке». У нас с ним нормаль-
ные отношения. Он мне сказал: 
«Юрич, с удовольствием приеду. Я 
вам помогу, а вы - мне» (смеется).

- Продлили аренду Виталия 
Денисова?

- Послали письмо в «Локомо-
тив». Никаких проблем не воз-
никнет.

- По кому еще ведете пере-
говоры?

- К нам переходит нападаю-
щий из «Чертаново» Зиньковский. 
Шишкина арендовали у «Краснода-
ра». Еще у нас будет воспитанник 
«Зенита» Максим Карпов. Он был в 
«Роторе». Центральный защитник.

- Аренда?
- Нет, полноценный трансфер.
- Кто уходит?
- Молло, Надсон, Чочиев, Баш-

киров покидают «Крылья». Ланин 
возвращается в «Краснодар» из 
аренды.

- Сколько еще новичков пла-
нируете взять?

- Мы завершили свою кампа-
нию. Закрыли все позиции, кото-
рые обозначил Божович. Мы же 
еще про Тимофеева не сказали. 
Шишкин может на двух позици-
ях играть. Джано - «десятка». Кар-
пов - высокий центральный за-
щитник. Пусть бьется за место в 
составе. Создали конкуренцию в 
центре обороны.

- Теперь вас будут называть 
«Спартак-2».

- А я где-то читал, что «Кры-
лья Самедов» (смеется). Переи-
меновали.

- Какую сумму потратили на 
трансферную кампанию?

- Практически ни копейки.
- Ни копейки?!
- В основном же у нас аренды.

Виталий АЙРАПЕТОВ

27 февраля 2014 г. Москва. Владелец «Спартака» Леонид ФЕДУН (справа) и президент ЦСКА Евгений ГИНЕР  
вновь могут оказаться в исполкоме РФС.

Полузащитники Алан ДЗАГОЕВ (слева) и Ильзат АХМЕТОВ.

Вчера. Москва. Шереметьево.  
Нападающий армейцев Федор ЧАЛОВ.

Бывшие футболисты красно-белых Александр САМЕДОВ (слева) и Джано АНАНИДЗЕ продолжат карьеру в Самаре.
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П
осле Нового года уже успешно выступали 
российские лыжники, скелетонисты, са-
ночники и молодые хоккеисты. Хотелось 

верить, эстафету подхватят и биатлонистки, 
которые по традиции открывают январь эта-
пом в Оберхофе. Увы, первая гонка получи-
лась для нашей команды комом. Тут может 
быть два объяснения: либо команда под на-
грузкой и целенаправленно готовится к чем-
пионату мира в Эстерсунде, либо тренерский 
штаб немного ошибся в подводке к этой гонке. 

НАШИ
Второй стартовый номер достался 21-лет-

ней Валерии Васнецовой. Спортсменка на-
чала в своем темпе, отлично отработала на 
первом огневом рубеже, а вот потом решила 
рискнуть - и отстреляться на «стойке» макси-
мально быстро. После финиша во флеш-ин-
тервью «Матч ТВ» россиянка призналась, что 
у нее сильно замерз указательный палец и тре-
тий выстрел получился неосознанным - муш-
ки даже на установке не было. Два промаха и 
худший в команде результат едва не стоили 
Васнецовой места в преследовании - она 60-я.

Едва ли довольна собой Маргарита Васи-
льева. Формально они со Светланой Мироно-
вой на немецкие этапы Кубка мира по итогам 
«Ижевской винтовки» не отобрались, но тре-
нерский штаб решил дать девушкам шанс 
и весьма доходчиво объяснил всем причи-
ну. Но пока Васильева авансы не оправдыва-
ет - три промаха. Теперь она рискует остать-
ся без эстафеты.

Практически одинаково выступили Ирина 
Старых и Екатерина Юрлова-Перхт. Обе чи-
сто отстрелялись на лежке, потом синхронно 
по разу промахнулись на стойке и с идентич-
ной скоростью отработали на лыжне. В итоге 
их разделила всего секунда - в пользу чемпи-
онки мира-2015. Однако места в самом кон-
це третьего десятка их вряд ли порадовали.

Евгения Павлова, у которой из-за болезни 
вылетел конец прошлого года, включая этап 
Кубка мира в Нове-Место и «Ижевскую вин-
товку», наконец вернулась к стартам. С уче-
том длительного пропуска уроженка Кемеров-
ской области выступила вполне неплохо. Допу-
стила дежурный промах, но ногами бежала на 
одном уровне с Васильевой. 22-е место - нор-
мальная стартовая позиция в гонке преследо-
вания для Павловой, контактные гонки у ко-
торой идут лучше.

Ну а самое приятное впечатление оставила 
24-летняя Светлана Миронова, которая весь 
этот сезон соревновалась в Кубке IBU. Там она 
была в два раза сильнее всех по скорости, но 
из-за нестабильной стрельбы даже при подав-
ляющем преимуществе на лыжне не всегда до-
биралась до пьедестала. Было любопытно по-

смотреть, как Миронова будет смотреться «но-
гами» в Кубке мира. Получилось очень даже 
достойно. Светлана - восьмая по этому пока-
зателю, отстав от самой Кайсы Мякяряйнен 
всего на 4 секунды. Увы, два промаха остави-
ли Миронову на 17-м месте.

Понятно, что, если Светлана наладит 
стрельбу, она стабильно будет в десятке и вре-
мя от времени забегать в призы. Другой во-
прос, насколько реально значительно подтя-
нуть работу на рубеже в 24 года. Ведь есть та-
кие спортсмены, как Ларс Бергер или Алексей 
Слепов, которые, несмотря на отличный ход, 
так и не смогли разобраться со стрельбой. 

Остается надеяться, что Миронова - это 
другая история.

ВИТОЦЦИ ПОБЕДИЛА  
ВПЕРВЫЕ В КАРЬЕРЕ

А выиграла Лиза Витоцци. Очарователь-
ная 23-летняя итальянка, которая держится 
в тройке общего зачета Кубка мира, но в при-
зах в индивидуальных гонках в этом сезоне 
еще не была. Теперь эта оплошность устра-
нена. У итальянки - первая победа в карьере.

Она красиво прикрыла свою подругу по ко-
манде Доротею Вирер. Та выходила на старт 
в желтой майке лидера сезона и в статусе са-
мой стабильной биатлонистки сезона - Доро 
даже из десятки ни разу не выпадала. Одна-
ко в Оберхофе это случилось. Два промаха и 
только 24-е место.

В субботней гонке преследования хорошие 
шансы на успех также будут у трехкратной 
олимпийской чемпионки Анастасии Кузьми-
ной. В спринте она, даже несмотря на два про-
маха, седьмая. А 30 секунд отставания от Ви-
тоцци для русской словачки - это не так мно-
го. Она и не такое отыгрывала. 

Владимир ИВАНОВ

ЖЕНСКИЙ AUSTRALIAN OPEN ИНТРИГУЕТ, 
МУЖСКОЙ НЕ ОТСТАЕТ

Состоялась жеребьевка первого в сезоне турнира «Большого шлема»,  
который стартует в Мельбурне 14 января

Ж
енская часть нынешне-
го Australian Open долж-
на была стать неверо-

ятно открытой. Тот случай, ког-
да любая может победить любую, 
независимо от рейтинга, номе-
ра «посева» и былых заслуг. Мно-
гое зависело от того, кому пове-
зет с жеребьевкой. А в результате 
не повезло практически никому.

Первая же четверть выдала вот 
что: первая ракетка мира Симона 
Халеп в первом круге играет про-
тив Кайи Канепи, выбившей ее 
из борьбы в стартовом раунде US 
Open. В третьем румынка может 
выйти на Винус Уильямс, а в чет-
вертом - на саму Серену. Возвра-
щения семикратной чемпионки в 
«Мельбурн Парке» ждут с большим 
нетерпением.

ЖДЕМ МАТЧА  
ШАРАПОВА - ВОЗНЯЦКИ
В верхнюю часть сетки попа-

ла и первая ракетка России Дарья 
Касаткина. Она начнет турнир 
матчем с опытной, но измучен-
ной травмами Тимеа Бачински 
из Швейцарии. В третьем круге 
россиянка может сыграть с Гар-
бинье Мугурусой или Джоанной 
Контой, а в четвертом - с Кароли-
ной Плишковой. Неслабая ком-
пания.

Победительнице Открытого 
чемпионата США-2018 Наоми 
Осаке, возможно, придется встре-
титься в третьем круге с Викто-
рией Азаренко. Также в этой чет-
верти Элина Свитолина, Элиз 
Мертенс, Анастасия Севастова 
и Мэдисон Кис, и она представ-
ляется самой непредсказуемой 
из всех. Именно там оказались и 
три россиянки, балансирующие 
на грани первой сотни мирового 
рейтинга: Анастасия Потапова в 
первом круге встречается с По-
лин Пармантье из Франции, Ан-
на Блинкова - с чешкой Кристи-
ной Плишковой, а Маргарита Гас-
парян - с кем-то из победительниц 
квалификации. 

Главное в третьей четверти - 
возможная встреча в третьем кру-
ге Марии Шараповой и действую-
щей чемпионки Australian Open 
Каролин Возняцки. Если, конеч-
но, обе до нее доберутся. Россий-
ская суперзвезда, у которой уже 
на старте сезона возникли про-

блемы с бедром, ждет в соперни-
цы кого-то из квалификации, а 
датчанка начинает матчем про-
тив непредсказуемой бельгийки 
Элисон ван Уйтванк. Екатерина 
Макарова, которая обычно здоро-
во играет в Мельбурне, на этот раз 
не вошла в число «сеяных» и полу-
чила в соперницы британку Кэти 
Бултер, а во втором раунде может 
встретиться с опасной Ариной Со-
боленко. Екатерина Александрова 
встретится с Лесей Цуренко, удар-
но начавшей сезон. Интересны-

ми обещают стать встречи Еле-
ны Остапенко с Марией Саккари 
и Петры Квитовой с Магдаленой 
Рыбариковой.

Разве что нижняя четверть 
во главе с Ангелик Кербер и Сло-
ун Стивенс выглядит наименее 
грозной из всех. Там очутилась 
«несеяная» Анастасия Павлю-
ченкова. На старте она сыграет 
с олимпийской чемпионкой Рио 
Моникой Пуиг, а во втором кру-
ге может выйти на голландку Ки-
ки Бертенс.

МЕДВЕДЕВ  
ПОЙДЕТ НАВСТРЕЧУ 

ДЖОКОВИЧУ
Жеребьевка мужского турни-

ра определила Роджера Федерера 
с Рафаэлем Надалем в одну поло-
вину сетки, а Новака Джоковича 
с Александром Зверевым - в дру-
гую. Но далеко не факт, что чет-
верка первых «сеяных» доберется 
до полуфинала: и у испанца, и у 
молодого немца имеются пробле-
мы со здоровьем. 

Интересно, что Джокович во 
втором круге может встретиться с 
Жо-Вилфридом Цонга, в третьем - 
с юным талантом Денисом Шапо-
валовым, а в четвертом - с нашим 
Даниилом Медведевым. Россия-
нин ждет в соперники по старто-
вому раунду кого-то из победите-
лей квалификации, а в третьем 
может пересечься с Давидом Гоф-
феном. Также в верхней четверти 
сетки японец Кеи Нишикори, пе-
реигравший Медведева в финале 
турнира в Брисбене.

Нам особенно интересна тре-
тья четверть, где вместе с прош-
логодними финалистами - Родже-
ром Федерером и Марином Чили-
чем - оказались Карен Хачанов и 
Андрей Рублев. 

Рублев начнет турнир пое-
динком с американцем Маккензи 
Макдональдом, а во втором может 
встретиться с Чиличем. А Хача-
нов, «посеянный» десятым - потен-
циальный соперник хорвата по 
четвертому кругу. В первом раун-
де первая ракетка нашей страны 
сыграет с Питером Гойовчиком, 
а в третьем может встретиться с 
Роберто Баутистой-Агутом. Прав-
да, победитель турнира в Дохе на 
старте играет не с кем-нибудь, а с 
Энди Марреем. На пути Федерера 
к четвертьфиналу - Гаэль Монфис 
и Стефанос Циципас.

Рафаэль Надаль начнет тур-
нир матчем с австралийцем 
Джеймсом Даквортом, а в треть-
ем круге может встретиться с лю-
бимцем местной публики Алексом 
де Минауром. Потенциальный со-
перник испанца по четвертьфи-
налу - Кевин Андерсон, но едва ли 
в случае с нынешним Рафой стоит 
заглядывать так далеко.

Мария НИКУЛАШКИНА

ТЕННИС

СОПЕРНИКИ РОССИЯН В ПЕРВОМ КРУГЕ
РУБЛЕВ (84-я ракетка мира) - Макдональд (США, 79)
МЕДВЕДЕВ (15) - квалифай
ДОНСКОЙ (95) - Джере (Сербия, 91).
ПАВЛЮЧЕНКОВА (42) - Пуиг (Пуэрто-Рико, 53),
МАКАРОВА (57) - Бултер (Великобритания, 99)
РОДИНА (68) - Вондроушова (Чехия, 67)
АЛЕКСАНДРОВА (72) - Цуренко (Украина, 24)
ПОТАПОВА (90) - Пармантье (Франция, 54)
ГАСПАРЯН (91) - квалифай
БЛИНКОВА (96) - Кр.Плишкова (Чехия, 101)

«ТУР ДЕ СКИ» НЕ ПОДХОДИЛ БОЛЬШУНОВУ ПО ФОРМАТУ»
Тренер Александра Большунова и Натальи Непряевой Юрий БОРОДАВКО - об итогах «Тур де Ски» и предстоящем чемпионате мира

- Лыжники, выступавшие 
на «Туре», пропустят пред-
стоящий этап Кубка мира в 
Дрездене. Так и было запла-
нировано?

- Да, нужно немного отдох-
нуть. Уже через пару дней за-
едем на сбор в Отепя (19 - 20 
января там пройдет следую-
щий этап Кубка мира. - Прим. 
«СЭ»).

- В каком объеме лидеры вашей 
группы будут выступать до чемпи-
оната мира?

- После Отепя пробежим в Швеции 
(26 - 27 января. - Прим. «СЭ») и оттуда 
поедем на заключительный этап подго-
товки в Италию (16 - 17 февраля в Коне 
пройдет последний перед ЧМ этап КМ. 
- Прим. «СЭ»).

- А Лахти?
- Это спринтерский этап и туда из 

моей группы поедет только Собакарев. 
В Финляндии будет заключительный 
этап отбора, и я надеюсь, что Андрей, 
который хорош в «классике», проявит 
себя в спринтерской эстафете. Рассчи-
тываю, что он попадет в команду на 
чемпионат мира.

ЭТО БЫЛ «ТУР»  
ДЛЯ «РЮКЗАЧНИКОВ»

- В каком состоянии ваши подо-
печные после «Тур де Ски»?

- Последний подъем в гору дался тя-
жело всем без исключения. Потребуется 
время, чтобы прийти в себя. Отдохнуть 
мало, потом еще нужно проделать опре-
деленный объем работы, чтобы восста-
новить аэробные качества и силовые 
кондиции. Только после этого можно бу-
дет проводить скоростные тренировки 
и выходить на пик формы. Сейчас мы в 
начале этого пути, и вся основная рабо-
та предстоит после 27 января.

- Вы упомянули про тяжелейший 
подъем на Альпе де Чермис. Предпо-
лагали, что Большунову гора дастся 
настолько тяжело?

- Конечно. В прошлом году Алек-
сандр вообще добирался до финиша 
шагом. В этом было лучше, но тех 40 се-
кунд, которые он потерял из-за ошибки 
с лыжами в масс-старте в Оберстдорфе, 
как раз не хватило. Перед подъемом я 
надеялся, что он удержится на треть-
ем месте, но Шур Рете и Симен Крюгер 
прошли очень сильно. Первые два ре-
зультата, феноменальная скорость. На 
последних 300 м они его обошли.

- Как столь амбициозный спор-
тсмен, как Большунов, переживал 
это?

- Понятно, что сильно расстроился, 
но он - мужчина, все носит в себе. От 
него трудно добиться каких-то слов в 

такой ситуации. Хотя я непло-
хо его знаю и вижу, как глубо-
ки его переживания. Особен-
но это было заметно в Оберст-
дорфе.

- Ясно, что Александр 
хочет выиграть «Тур де Ски», 
что эта гора никуда не денет-
ся и что он так и останется 
крупным спортсменом. Что 
ему делать с Альпе де Чермис 

в дальнейшем?
- По формату нынешний «Тур» из-

начально был не «Туром» Большунова. 
Саша очень силен в раздельных гон-
ках, и именно там у него получается 
проявлять лучшие качества. При этом 
«классика» у него особенно хороша, а в 
программе на этот раз было пять конь-
ковых гонок. Два спринта, два масс-
старта и два преследования - это в боль-
шей степени спринтерский расклад. 
Посмотрим, что будет в следующем го-
ду. Но нынешний «Тур» был для «рюк-
зачников». Для тех, кто привык ехать 
за спинами, а перед самым финишем 
выскакивать.

В ЛЫЖАХ  
НЕ ДО КОМАНДНОЙ ТАКТИКИ
- Я был уверен, что Денис Спи-

цов на последнем этапе вплотную 
подтянется к пятерке. Что пошло не 
так у него?

- Очень сильно выложился в преды-
дущей гонке. Восьмое место в класси-
ческом масс-старте для него - отлич-
ный результат. Если честно, даже я не 
ждал такого. Восстановиться Денис не 
успел, плюс были проблемы с лыжами. 
Если бы они катили здорово, за Сундбю 
и Мельниченко он сумел бы усидеть. 

- Кто-то мог обыграть Йоханнеса 
Клебо на этом «Тур де Ски»?

- Думаю, Устюгов, если он был бы в 
оптимальной форме. Сергей ведь очень 
хорош и в спринте, и в коньке. Да да-
же в такой форме, не будь ошибки на 
шестом этапе, когда он погнался за бо-
нусными секундами, он бы точно побо-
ролся с Клебо. Кто победил бы, стартуй 
они вместе, сказать не возьмусь. Устю-
гов много отыграл в подъеме, но я ви-
дел, что норвежец шел достаточно лег-
ко. После финиша он говорил, что ему 
было невероятно тяжело и все такое, но 
было видно, что на дистанции Клебо все 
контролировал. У него не было гримасы 
на лице, он дышал ровно и держал си-
туацию в своих руках.

- За счет чего этого парня можно 
будет обыграть на чемпионате мира?

- Обыгрывать Клебо можно и нуж-
но. Да, в масс-стартах и спринтах он 
хорош, но и там его обходили. Главное, 
сделать в контактных гонках все так, 

чтобы он не чувствовал чью-то спину, 
заставить его работать самостоятель-
но. Если он сильно «закислится», выдать 
свой суперфиниш уже не сможет. Такое 
случалось неоднократно.

- Командная тактика против него 
на чемпионате мира - это выход?

- Уже многое сказано про шестой 
этап «Тур де Ски», на котором много про-
играл Устюгов. Некоторые рассужда-
ют, что нужно было всем встать перед 
Клебо и не давать ему убежать. Но как 
это сделать, если он готовился к отры-
ву? Как можно было его сдержать? Он 
бы в любом случае убежал. С кем-то из 
наших ребят или без.

- А в принципе командная тактика 
в лыжах, как это бывает в велоспор-
те, реальна?

- Давайте говорить откровенно. Да, в 
велоспорте есть грегари, которые рабо-
тают на лидеров. Они четко знают, что 
им делать и для чего они в команде. Но 
и система распределения ответствен-
ности и премиальных там совершенно 
другая. Все делится на всех.

А в лыжах, получается, кто-то дол-
жен жертвовать собой ради другого за 
идею? Мне кажется, это не совсем этич-
но. У нас в сборной высокая конкурен-
ция, и каждый борется за свое место в 
команде, за очки в Кубке мира. Отда-
вать гонку, в которой ты можешь про-
явить себя в угоду лидеру, - кто на это 
пойдет? В велоспорте соревнуются ко-
мандами, а у нас индивидуальный вид 
спорта. Оценка работы спортсмена и 
его тренера идет по каждой гонке.

- Эти разговоры начались после 
того, как Маркус Крамер перед масс-
стартом в интервью сказал, что в 
предстоящей гонке у России будет 
командная тактика. Выходит, он 
хитрил?

- У нас было собрание, и о команд-
ной тактике не было сказано ни слова. 
Больше того, каждый тренер проводил 
собрание со своей группой. И три трене-
ра ставили задачи своим подопечным, 
даже не зная, о чем говорили другие.

НЕПРЯЕВА МОЖЕТ ПРИБАВИТЬ 
В СПРИНТЕ К ЧМ

- Непряева. Первый в российской 
истории призер «Тур де Ски».

- Несмотря на недочеты, которые у 
нее еще есть, она прогрессирует. Подни-

мается по ступенькам все выше и выше. 
Посмотрите на «Тур де Ски», практиче-
ски на всех этапах она была на подиу-
ме. Жалко, не было Каллы, Андерссон, 
Йохауг, но менее ценным выступление 
россиянок на «Туре» от их отсутствия 
не становится.

- Непряева здорово выглядела в 
дистанционных гонках, но в обоих 
спринтах осталась без финала. С чем 
это связано?

- Есть такое.  И мы разговаривали 
на эту тему. Это как раз один из тех мо-
ментов, над которыми нам нужно рабо-
тать. Вдаваться в нюансы наших про-
блем не хочу, но в спринте она дейст-
вительно может добавить. При этом в 
ближайшее время. Не забывайте, что 
«Тур де Ски» мы рассматривали не как 
основной старт, а как один из этапов 
подготовки к чемпионату мира. Сейчас 
мы поднимаем соревновательную вы-
носливость, чтобы затем сделать сле-
дующий шаг.

- На «Туре» приятно удивили 
ваши молодые девчонки. 21-летняя 
Мария Истомина, например, показа-
ла шестой результат в гору.

- Маша в итоге попала в десятку, что 
меня очень сильно порадовало. Она хо-
роша в коньковом стиле, и сейчас на-
ша задача - выйти на этот же уровень в 
«классике». Тогда мы получим еще одно-
го классного универсала. Анна Жеребя-
тьева и Лида Дуркина также проявили 
себя здорово. Для них многодневка по-
лучилась крайне тяжелой, но очень по-
учительной. Все они сделали большой 
шаг вперед в адаптации к скоростям 
уровня Кубка мира. Девчонки почувст-
вовали этот ритм и уже знают, что им 
делать рядом с такими соперницами. 
Теперь нужно делать следующий шаг 
и с этим подходить к чемпионату мира.

- Есть ли какие-то прикидки по 
поводу эстафеты в Зефельде? Непря-
ева, Седова и Белорукова - это оче-
видно. А как будете выбирать чет-
вертую?

- Мы обсуждали это с тренерами, с 
Еленой Валерьевной (Вяльбе, прези-
дентом ФЛГР. - Прим. «СЭ»). На Олим-
пиаде выбора не было - бежала Аня Не-
чаевская, и свой этап она провела ве-
ликолепно, за что все мы ей до сих пор 
благодарны. Но сейчас есть хорошая 
конкуренция. Можно оставить Неча-
евскую, можно Дуркину на классиче-
ский этап, способна достойно пробе-
жать та же Истомина. Выбор спортсме-
нок и их расстановка будет зависеть от 
состояния формы каждой прямо нака-
нуне эстафеты.

БУДЕМ  
РАЗГОВАРИВАТЬ 

С БОЛЬШУНОВЫМ  
О ЧЕМПИОНАТЕ МИРА

- Есть понимание, кто из лидеров 
вашей группы какие дистанции побе-
жит на чемпионате мира?

- Сейчас идет стадия обсуждения. 
«Тур де Ски» дал определенную пи-
щу для размышлений. Нужно ли Са-
ше Большунову начинать со спринта 
или лучше готовиться к скиатлону? А 
может, сделать акцент на «классику»? 
Программа такова, что в первый день 
спринт, потом отдых, затем скиатлон, 
а уже на следующий день командный 
спринт. В котором у нас очень хорошие 
шансы. Поэтому важно все тщательно 
продумать.

- Насколько будет учитываться 
мнение самого Большунова? Не сом-
неваюсь, что он скажет: «Юрий Вик-
торович, хочу бежать все». 

- Приедем в Отепя и будем много 
с ним разговаривать. У меня есть не-
сколько вариантов участия в чемпио-
нате мира и подводки к нему. Все об-
судим и вместе выберем ту стратегию, 
которая покажется наиболее приемле-
мой. Такая же ситуация с Непряевой.

- Спицов?
- Скиатлон, 50 км и эстафета - это 

три дистанции, в которых он точно мо-
жет бороться за медали. Но тоже пока 
еще не все решено окончательно.

- Россия еще никогда не выигрыва-
ла мужскую эстафету на чемпиона-
тах мира. Сейчас, когда подобралась 
такая мощная компания, насколько в 
команде ощущается желание щелк-
нуть норвежцев именно в этом виде 
программы?

- Эстафета - это действительно край-
не престижная дисциплина. Вот здесь 
реально есть командная борьба и один 
за всех, а все за одного. В Зефельде бу-
дет очень интересно. Если мы сумеем 
навязать всем свою тактику, то будем 
бороться за золотые медали.

Владимир ИВАНОВ

ЛЫЖИ

Женщины 
Кубок мира 

Общий зачет
  1. Доротея ВИРЕР Италия 398
  2. Паулина ФИАЛКОВА Словакия 365
  3. Лиза ВИТТОЦЦИ Италия 336
  4. Анаис ШЕВАЛЬЕ Франция 281
  5. Марте УЛЬСБЮ Норвегия 280
  6. Анастасия КУЗЬМИНА Словакия 273
12. Ирина СТАРЫХ Россия 209
16. Екатерина ЮРЛОВА-ПЕРХТ Россия 164
26. Евгения ПАВЛОВА Россия 126
38. Валерия ВАСНЕЦОВА Россия 81
47. Маргарита ВАСИЛЬЕВА Россия 54
56. Светлана МИРОНОВА Россия 24
74. Ульяна КАЙШЕВА Россия 7
76. Анастасия МОРОЗОВА Россия 3

Спринт
  1. Лиза ВИТТОЦЦИ Италия 166
  2. Доротея ВИРЕР Италия 163
  3. Паулина ФИАЛКОВА Словакия 142
  4. Анаис ШЕВАЛЬЕ Франция 131
  5. Ирина КРИВКО Белоруссия 123
  6. Марте УЛЬСБЮ Норвегия 121
  9. Ирина СТАРЫХ Россия 104
17. Екатерина ЮРЛОВА-ПЕРХТ Россия 71
23. Евгения ПАВЛОВА Россия 62
35. Валерия ВАСНЕЦОВА Россия 43
46. Маргарита ВАСИЛЬЕВА Россия 28
48. Светлана МИРОНОВА Россия 24
69. Анастасия МОРОЗОВА Россия 3

Кубок наций (ж)
 1. Италия 2665
 2. Франция 2632
 3. РОССИЯ 2491
 4. Норвегия 2414
     Швеция 2414
 5. Германия 2375

СПРИНТ. 7,5 км. ЖЕНЩИНЫ
     Стрельбы   Финиш    1-я/лежа     2-я/стоя 

  1.Лиза ВИТТОЦЦИ Италия 8.13,9/0 (1) 16.07,1/10 (1) 22.34,6/0
  2. Анаис ШЕВАЛЬЕ Франция +6,4/0 (3) +4,1/0 (2) +5,3/0
  3. Ханна ЭБЕРГ Швеция +10,7/0 (5) +15,2/0 (3) +15,0/0
  4. Марте УЛЬСБЮ Норвегия +14,8/0 (12) +30,0/1 (6) +18,1/1
  5. Ирина КРИВКО Белоруссия +16,3/0 (15) +26,2/0 (5) +21,6/0
  6. Вита СЕМЕРЕНКО Украина +14,0/0 (11) +15,7/0 (4) +29,1/0
17. Светлана МИРОНОВА Россия +39,7/1 (40) +1.00,7/1 (29) +57,5/2
22. Евгения ПАВЛОВА Россия +20,4/0 (20) +51,0/1 (19) +1.06,3/1
28. Екатерина ЮРЛОВА-ПЕРХТ Россия +16,0/0 (13) +59,3/1 (25) +1.16,8/1
29. Ирина СТАРЫХ Россия +27,2/0 (25) +1.05,7/1 (32) +1.17,9/1
53. Маргарита ВАСИЛЬЕВА Россия +52,7/1 (62) +1.58,1/2 (69) +2.04,2/3
60. Валерия ВАСНЕЦОВА Россия +41,4/0 (44) +1.48,8/2 (60) +2.13,3/2

А ЕСЛИ МИРОНОВА 
НАУЧИТСЯ СТРЕЛЯТЬ?

В первой гонке после Нового года россиянки оказались вне 
первой десятки. Светлана Миронова в спринте показала 

отличный ход, но два промаха отбросили ее на 17-е место

БИАТЛОН КУБОК МИРА

Вчера. Мельбурн. Действующая чемпионка Australian Open 
Каролин ВОЗНЯЦКИ на жеребьевке первого в сезоне  
турнира «Большого шлема».

3 января. Оберстдорф. Александр БОЛЬШУНОВ во время гонки преследования на «Тур де Ски».

ОСТАВШИЕСЯ ЭТАПЫ КУБКА МИРА
      Дата            Место
12 - 13 января Дрезден (Германия)
19 - 20 января Отепя (Эстония)
26 - 27 января Ульрисехамн (Швеция)
  9 - 10 февраля Лахти (Финляндия)
16 - 17 февраля Конье (Италия)
20 февраля - 3 марта Чемпионат мира - Зефельд (Австрия)
  9 - 10 марта Осло (Норвегия)
12 марта Драммен (Норвегия)
16 - 17 марта Фалун (Швеция)
22 - 24 марта Квебек (Канада)

AF
P

AF
P
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РОССИЯНЕ, НАБИРАВШИЕ БОЛЬШЕ 100 ОЧКОВ  
В РЕГУЛЯРНОМ ЧЕМПИОНАТЕ НХЛ

Игрок Клуб Сезон И Г П О
Александр МОГИЛЬНЫЙ Баффало 1992/93 77 76 51 127
Сергей ФЕДОРОВ Детройт 1993/94 82 56 64 120
Евгений МАЛКИН Питтсбург 2008/09 82 35 78 113
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2007/08 82 65 47 112
Павел БУРЕ Ванкувер 1992/93 83 60 50 110
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2008/09 79 56 54 110
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2009/10 72 50 59 109
Евгений МАЛКИН Питтсбург 2011/12 75 50 59 109
Павел БУРЕ Ванкувер 1993/94 76 60 47 107
Александр МОГИЛЬНЫЙ Ванкувер 1995/96 79 55 52 107
Сергей ФЕДОРОВ Детройт 1995/96 78 39 68 107
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2005/06 81 52 54 106
Евгений МАЛКИН Питтсбург 2007/08 82 47 59 106
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2017/18 80 39 61 100
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2018/19 82 40 95 135

Еще года три назад человека, который сказал бы, что в ближайшем будущем бомбардир-
ский рекорд Александра Могильного для россиян будет побит, можно было бы объявить су-
масшедшим. Александр Овечкин и Евгений Малкин такой шанс упустили на пике карьеры - 
форварду «Питтсбурга», правда, всерьез помешали травмы.

В том самом сезоне-1992/93, когда свои рекорды установили и Могильный, и Павел Бу-
ре, средняя результативность в лиге составляла 7,26 гола за игру - даже нынешняя, высо-
чайшая за 13 последних лет, всего 6,10. 

У Кучерова же прекрасная возможность как минимум обойти Малкина, Овечкина и Буре, 
в случае небольшого спада во второй части чемпионата превзойти еще и Сергея Федорова, 
а при сохранении темпа набора очков войти в историю под номером один.

Прогноз: Кучеров наберет 120-125 очков, обойдет Федорова, но не догонит Могильного.

ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ  
БОМБАРДИРОВ НХЛ В XXI ВЕКЕ

Игрок Клуб Сезон И Г П О
Джо ТОРНТОН Бостон, Сан-Хосе 2005/06 81 29 96 125
Яромир ЯГР Рейнджерс 2005/06 82 54 69 123
Яромир ЯГР Питтсбург 2000/01 81 52 69 121
Сидни КРОСБИ Питтсбург 2006/07 79 36 84 120
Джо САКИК Колорадо 2000/01 82 54 64 118
Джо ТОРНТОН Сан-Хосе 2006/07 82 22 92 114
Евгений МАЛКИН Питтсбург 2008/09 82 35 78 113
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2007/08 82 65 47 112
Хенрик СЕДИН Ванкувер 2009/10 82 29 83 112
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2008/09 79 56 54 110
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2018/19 82 40 95 135

Есть и еще один бомбардирский рекорд, который может побить Никита. После сумас-
шедших результатов 80-х, серьезных, но более скромных показателей 90-х в нулевые «со-
тка» в регулярке стала выдающимся достижением. В конкурентах в этой номинации поми-
мо все тех же Малкина и Овечкина Сидни Кросби, Яромир Ягр, Джо Сакик и Джо Торнтон, 
который дважды отдавал за чемпионат более 90 передач. 

РЕКОРДЫ ХОККЕИСТОВ ПО НАБРАННЫМ ОЧКАМ  
ЗА СЕЗОН В ИСТОРИИ НХЛ

Игрок Клуб Сезон И Г П О
Уэйн ГРЕТЦКИ Эдмонтон 1985/86 80 52 163 215
Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 1988/89 76 85 114 199
Стив АЙЗЕРМАН Детройт 1988/89 80 65 90 155
Фил ЭСПОЗИТО Бостон 1970/71 78 76 76 152
Берни НИКОЛС Лос-Анджелес 1988/89 79 70 80 150
Яромир ЯГР Питтсбург 1995/96 82 62 87 149
Пэт ЛАФОНТЕН Баффало 1992/93 84 53 95 148
Майк БОССИ Айлендерс 1981/82 80 64 83 147
Адам ОУТС Бостон 1992/93 84 45 97 142
Петер ШТЯСТНЫ Квебек 1981/82 80 46 93 139
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2018/19 82 40 95 135

В таблице выше мы не указывали разные сезоны Уэйна Гретцки или Марио Лемье, ина-
че они бы заняли все в этом списке первые 13 (!) строчек. Лишь их лучшие чемпионаты, 
которые выглядят далеким космосом вне зависимости от того, насколько высока была ре-
зультативность в те годы.

В этой номинации Кучерову будет тяжело добраться даже до десятого места - для этого 
придется еще увеличивать темп набора очков. Относительно реалистичными выглядят по-
зиции Адама Оутса и Петера Штястны, все, что выше, - за гранью возможного.

РОССИЯНЕ, ДЕЛАВШИЕ 60 И БОЛЕЕ ПЕРЕДАЧ  
ЗА СЕЗОН В НХЛ

Игрок Клуб Сезон И П Ср.
Евгений МАЛКИН Питтсбург 2008/09 82 78 0,95
Сергей ЗУБОВ Рейнджерс 1993/94 78 77 0,99
Сергей ФЕДОРОВ Детройт 1995/96 78 68 0,87
Павел ДАЦЮК Детройт 2007/08 82 66 0,80
Павел ДАЦЮК Детройт 2008/09 81 65 0,80
Сергей ФЕДОРОВ Детройт 1993/94 82 64 0,78
Сергей МАКАРОВ Калгари 1989/90 80 62 0,78
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2017/18 80 61 0,76
Павел ДАЦЮК Детройт 2006/07 79 60 0,76
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2018/19 82 95 1,16

В первых сезонах в НХЛ Кучеров считался скорее снайпером, чем ассистентом, но посте-
пенно в его статистике передачи стали доминировать над голами - в этом сезоне разрыв стал 
особенно очевиден. С его 50 пасами он уже в начале февраля может побить свой личный 
ассистентский рекорд (61), а в середине или к концу месяца войти в тройку, обойдя Федо-
рова и Павла Дацюка. Малкин и Сергей Зубов - единственные, кто шел по графику, близко-

му к «передаче за игру», но темп Кучерова значительно выше - у него большие шансы опе-
редить обоих задолго до окончания регулярки.

Прогноз: Кучеров отдаст 85-90 передач и обойдет Малкина и Зубова.

РЕКОРДЫ ХОККЕИСТОВ ПО ПЕРЕДАЧАМ ЗА СЕЗОН В ИСТОРИИ НХЛ
Игрок Клуб Сезон И П Ср.

Уэйн ГРЕТЦКИ Эдмонтон 1985/86 80 163 2,04
Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 1988/89 76 114 1,50
Бобби ОРР Бостон 1970/71 78 102 1,31
Адам ОУТС Бостон 1992/93 84 97 1,15
Джо ТОРНТОН Бостон, Сан-Хосе 2005/06 81 96 1,19
Дуг ГИЛМОР Торонто 1992/93 83 95 1,14
Пэт ЛАФОНТЕН Баффало 1992/93 84 95 1,13
Петер ШТЯСТНЫ Квебек 1981/82 80 93 1,16
Рон ФРЭНСИС Питтсбург 1995/96 77 92 1,19
Пол КОФФИ Эдмонтон 1985/86 79 90 1,14
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2018/19 82 95 1,16
Девять из десяти лучших результатов в истории принадлежат Уэйну Гретцки.

Да, мы рассуждаем о «передаче за игру», а в сезоне-1985/86 у Гретцки в среднем за матч 
их было две! При этом в истории было всего десять хоккеистов, которые отдавали за сезон 
по 90 пасов, и лишь трое, в числе которых, помимо Уэйна, Лемье и Бобби Орр (суперкомпа-
ния), -  по 100. Для того чтобы войти в нее, Кучерову нужно еще прибавлять.

ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ РОССИЯН ПО ОЧКАМ В БОЛЬШИНСТВЕ В НХЛ
Игрок Клуб Сезон И Г П О

Илья КОВАЛЬЧУК Атланта 2005/06 78 27 29 56
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2005/06 81 21 31 52
Сергей ЗУБОВ Рейнджерс 1993/94 78 9 40 49
Александр МОГИЛЬНЫЙ Баффало 1992/93 77 27 21 48
Сергей ГОНЧАР Питтсбург 2006/07 82 10 38 48
Алексей КОВАЛЕВ Монреаль 2007/08 82 17 30 47
Александр ОВЕЧКИН Вашингтон 2008/08 79 19 27 46
Сергей ГОНЧАР Питтсбург 2007/08 78 8 38 46
Павел БУРЕ Ванкувер 1993/94 76 25 18 43
Вячеслав КОЗЛОВ Атланта 2008/09 82 12 31 43
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2018/19 82 17 32 49

Кучеров - лучший хоккеист НХЛ по игре в большинстве (у него 26 очков, у Давида Пас-
трняка из «Бостона» - 25). Более того, Никита - первый по этому показателю в лиге за по-
следние четыре сезона (119 баллов, у Фила Кессела - 109).

И сейчас россиянин идет на третий результат по очкам в большинстве среди всех на-
ших хоккеистов, выше будут только Илья Ковальчук и Овечкин. Однако есть одно важное 
«но», которое показывает, что Кучеров как минимум не менее эффективен при реализации 
лишнего, чем его предшественники. В этом сезоне в среднем за матч команды получают по 
3,07 шанса в большинстве, а в удачном для Кови и Ови чемпионате-2005/06 их было почти 
в два раза больше - 5,85.

Прогноз: Кучеров наберет 45-46 в очков в большинстве.

ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ИГРОКОВ НХЛ ПО ОЧКАМ В БОЛЬШИНСТВЕ
Игрок Клуб Сезон И Г П О

Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 1987/88 77 22 58 80
Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 1995/96 70 31 48 79
Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 1988/89 76 31 48 79
Марио ЛЕМЬЕ Питтсбург 1985/86 79 17 49 66
Пол КОФФИ Питтсбург 1988/89 75 11 53 64
Пэт ЛАФОНТЕН Баффало 1992/93 84 20 43 63
Эл МАКИННИС Калгари 1990/91 78 17 46 63
Адам ОУТС Бостон 1992/93 84 24 38 62
Дени САВАР Чикаго 1987/88 80 14 48 62
Никита КУЧЕРОВ Тампа-Бэй 2018/19 82 17 32 49

Если по передачам доминирует Гретцки, то по игре в большинстве явный лидер (первые 
четыре позиции) - Лемье. В этой номинации Кучерову высоко не забраться - его график 
сильно отстает от звезд 80-х и 90-х.

Выделены потенциальные результаты Кучерова в сезоне-2018/19 в том случае, если он 
сохранит нынешний темп набора очков.

Кирилл БУРДАКОВ, Павел КЛИМОВИЦКИЙ

ЧЕМПИОНАТ МИРА

РОССИЯ БУДЕТ БОРОТЬСЯ ЗА МЕДАЛИ. 
И ЗА ОЛИМПИАДУСегодня в Германии начинается мужской 

чемпионат мира, на котором перед сборной России 
стоят серьезные задачи

С
егодня сборная России проведет 
первый матч на чемпионате ми-
ра - против команды Сербии. Ны-

нешнее первенство планеты особенное. 
Чемпион получит прямую путевку на 
Олимпиаду в Токио, а команды, заняв-
шие места со второго по седьмое, попа-
дут в квалификационные турниры, где 
продолжится борьба за квоты на Иг-
ры-2020.

ДОЛГИЙ ПУТЬ
Российская сборная пропустила уже 

две Олимпиады подряд, не выступив в 
Лондоне и Рио-де-Жанейро.

- Мы должны показать всему мирово-
му сообществу, что достойны быть в чи-
сле лучших сборных планеты, - сказал 
президент Федерации гандбола России 
Сергей Шишкарев во время встречи с 
командой. - Задача-минимум - попасть в 
олимпийскую квалификацию, то есть за-
нять место не ниже седьмого. Но у сбор-
ной России также есть и задача-макси-
мум - борьба за медали.

В прошлом году российские гандбо-
листы впервые в своей истории не попа-

ли на чемпионат Европы. На тренерском 
мостике произошла перестановка - место 
олимпийского чемпиона Сиднея-2000 
Дмитрия Торгованова занял его парт-
нер по той команде Эдуард Кокшаров. А 
сборной пришлось подниматься с самых 
низов. Сначала безупречно прошла пер-
вую часть квалификации, одержав шесть 
побед - по две над Люксембургом, Фин-
ляндией и Словакией, а затем в стыко-
вых матчах переиграла Чехию и стала 
участником мирового первенства.

«ГРУППА СМЕРТИ»
Не менее сложно придется сборной 

России и в Германии. На предваритель-
ном этапе команда попала в так назы-
ваемую группу смерти. Кроме боевитой 
Сербии российским гандболистам при-
дется встретиться с хозяевами турнира, 
действующим чемпионом мира сборной 
Франции, крепкой Бразилией и непред-
сказуемой объединенной командой Ко-
реи. Три лучшие команды выйдут в сле-
дующий этап.

- У нас очень сложная группа. Но 
можно и нужно выходить в следующий 

этап чемпионата мира, - убежден Шиш-
карев.

На второй стадии турнира соперни-
ками российской сборной станут три 
лучшие команды из группы B, которую 
составили Испания, Хорватия, Маке-
дония, Исландия, Бахрейн и Япония. И 
нужно будет занять место не ниже чет-
вертого, чтобы вести борьбу за квоты 
в олимпийскую квалификацию. А если 
команда Кокшарова станет первой или 
второй, то попадет сразу в полуфинал 
турнира.

«ЕДЕМ С МЫСЛЬЮ, 
ЧТО ВСЕ ПОЛУЧИТСЯ»

Российские гандболисты готовились 
к чемпионату мира на протяжении двух 
недель на базе в Новогорске. При этом 
команда проверила свои силы в контр-
ольных матчах с вице-чемпионом Евро-
пы сборной Швеции. В Йенчепинге рос-
сияне потерпели крупное поражение - 
18:29, а на следующий день была боевая 
ничья - 29:29, что значительно подняло 
игрокам настроение и самооценку перед 
началом первенства планеты.

Увы, сборной России не удалось по-
дойти к чемпионату мира в оптималь-
ном составе. Из-за травм выбыли сразу 
пять игроков основного состава - Сергей 
Горбок, Константин Игропуло, Сергей 
Шельменко, Дмитрий Санталов и Па-
вел Атьман, у которого случился реци-
див старого повреждения за три дня до 
старта турнира. Из-за кадровых потерь 
две позиции - правого полусреднего и 
разыгрывающего - выглядят особен-
но проблемными. Но тренерский штаб 
сборной России ситуацию не драмати-
зирует.

- Когда теряешь пять основных иг-
роков, это непростая ситуация. Но мы 
исходим из того состава, что у нас есть. 
Рассчитываем на универсализм игро-
ков. Например, Александр Шкуринский 
может сыграть и центрального, и пра-
вого полусреднего. Едем на чемпионат 
мира с мыслью, что у нас все получит-
ся. Верим, что с помощью игроков, ко-
торые есть в нашем распоряжении, мы 
добьемся нужного результата, - сказал 
Кокшаров.

Артем ЛИСОВСКИЙ

СОСТАВ 
СБОРНОЙ РОССИИ
Вратари: Виктор Киреев («Мотор», 

Украина), Олег Грамс («Дюнкерк», Фран-
ция), Дмитрий Павленко («Чеховские 
медведи»);

Левые крайние: Тимур Дибиров («Вар-
дар», Македония), Роман Остащенко («Че-
ховские медведи»);

Левые полусредние: Виталий Комо-
горов («Динамо» Бухарест, Румыния), 
Александр Шкуринский (БГК им. Меш-
кова, Белоруссия), Александр Деревень 
(«Спартак»), Сергей Марк Косоротов («Че-
ховские медведи»);

Разыгрывающий: Дмитрий Житников 
(«Пик Сегед», Венгрия);

Линейные: Глеб Калараш («Вардар», 
Македония), Сергей Горпишин («Эр-
ланген», Германия), Максим Михалин 
(СКИФ), Егор Евдокимов («Спартак»);

Правый полусредний: Дмитрий Кисе-
лев («Вардар», Македония);

Правые крайние: Даниил Шишкарев 
(«Вардар», Македония), Дмитрий Ковалев 
(«Спартак»), Алексей Фокин («Каустик»).

МАТЧИ СБОРНОЙ РОССИИ НА ПРЕДВАРИТЕЛЬНОМ ЭТАПЕ
Сегодня. 20.00. Россия - Сербия
Завтра. 17.30. Россия - Корея
14 января. 20.00. Россия - Германия

15 января. 17.30. Россия - Бразилия
17 января. 22.30. Россия - Франция
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Коэффициент Winline  
на победу «Питтсбурга»  
над «Анахаймом»  
с учетом ОТ  
и буллитов.

1.73

Рек
ла

ма 1
8+

ВЧЕРА

Адмирал - Амур - 3:1
Барыс - Куньлунь - 1:3

Салават Юлаев - Динамо Р - 3:2 ОТ
Локомотив - СКА - 0:4

СЕГОДНЯ

15.30* Сибирь - Северсталь
17.00  Металлург - Динамо Мн  

(КХЛ ТВ HD)
17.00  Салават Юлаев - ХК Сочи (КХЛ ТВ)
19.00 Ак Барс - Динамо М (КХЛ ТВ)
19.30 Торпедо - Автомобилист
19.30 ЦСКА - Трактор (КХЛ ТВ HD)
20.30 Слован - Витязь
*Время московское.

ВЧЕРА

Чикаго - Нэшвилл - 3:4 ОТ
Калгари - Колорадо - 5:3
Анахайм - Оттава - 1:2 ОТ

ЗАВТРА

3.30* Каролина - Баффало
4.00 Виннипег - Детройт
5.00 Калгари - Флорида
6.00 Анахайм - Питтсбург

НАШИ В НХЛ: 10 ЯНВАРЯ
Игрок Клуб Матч О (Г+П) ИВ +/- Б

ВРАТАРЬ
ВАРЛАМОВ Колорадо Калгари (г) - 3:5 0 58.06 11/15 73,3

НАПАДАЮЩИЙ
АНИСИМОВ Чикаго Нэшвилл (д) - 3:4 ОТ 1 (1+0) 19.10 0 2
Указаны набранные очки, игровое время, плюс/минус (сейвы/броски - для вратарей) 
и броски в створ (%ОБ - для вратарей).

НХЛ-2018/19: САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ
Бомбардиры: КУЧЕРОВ (Тампа-Бэй) - 71 

(21+50), Рантанен - 68 (20+48), Маккиннон 
(оба - Колорадо), Годро (Калгари) - 66 (26+40), 
Макдэвид (Эдмонтон) - 63 (24+39), Кейн (Чи-
каго) - 58 (24+34), Пойнт (Тампа-Бэй) - 57 
(26+31), Марнер (Торонто) - 55 (15+40), Уи-

лер (Виннипег) - 55 (7+48), Монахэн (Калга-
ри) - 54 (23+31)…

Снайперы: ОВЕЧКИН (Вашингтон) - 30, 
Скиннер (Баффало) - 29, Ландеског (Коло-
радо), Таварес (Торонто) - 27, Годро, Маккин-
нон, Пойнт - 26, Павелски (Сан-Хосе), Пастр-

няк (Бостон) - 25, Аткинсон (Коламбус), Кейн, 
Лайне (Виннипег), Макдэвид - 24…

Ассистенты: КУЧЕРОВ - 50, Рантанен, Уи-
лер - 48, Бернс (Сан-Хосе) - 41, Годро, Мак-
киннон, Марнер - 40, Макдэвид, - 39, Карлссон 
(Сан-Хосе) - 38, Джиордано (Калгари) - 37…

ЗАПАДНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Тихоокеанский дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Калгари 45 28 4 13 162-129 60
2. Вегас 46 27 4 15 140-121 58
3. Сан-Хосе 45 25 7 13 160-138 57
4. Анахайм 44 19 8 17 105-129 46
5. Ванкувер 45 20 4 21 128-143 44
6. Эдмонтон 43 20 3 20 120-138 43
7. Аризона 42 18 3 21 108-118 39
8. Лос-Анджелес 44 17 3 24 99-130 37

Центральный дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Нэшвилл 45 27 3 15 139-112 57
2. Виннипег 42 27 2 13 146-120 56
3. Даллас 44 23 4 17 119-117 50
4. Колорадо 44 20 8 16 151-141 48
5. Миннесота 42 21 3 18 119-118 45
6. Чикаго 46 16 8 22 134-167 40
7. Сент-Луис 41 17 4 20 114-132 38

ВОСТОЧНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

Атлантический дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Тампа-Бэй 43 33 2 8 180-124 68
2. Торонто 42 27 2 13 152-117 56
3. Бостон 43 25 4 14 126-110 54
4. Баффало 43 23 6 14 125-121 52
5. Монреаль 44 23 5 16 134-135 51
6. Флорида 41 17 7 17 131-147 41
7. Детройт 45 16 7 22 126-154 39
8. Оттава 44 16 5 23 138-173 37

Столичный дивизион

 И В ПО П Ш О
1. Вашингтон 42 26 4 12 149-124 56
2. Питтсбург 43 24 6 13 152-123 54
3. Коламбус 42 24 3 15 135-130 51
4. Айлендерс 41 23 4 14 124-111 50
5. Каролина 42 20 5 17 112-121 45
6. Рейнджерс 42 17 7 18 116-145 41
7. Нью-Джерси 42 16 7 19 123-142 39
8. Филадельфия 43 15 6 22 119-156 36

В плей-офф выходят восемь команд от каждой конференции:  
по три лучших из дивизиона и еще две, набравшие наибольшее количество очков.

ХОККЕЙ НХЛ. Регулярный чемпионат

СКОЛЬКО РЕКОРДОВ ПОБЬЕТ КУЧЕРОВ?
«СЭ» собрал все важные статистические номинации, в которых российский форвард «Тампы» претендует на высокие места по итогам чемпионата

КХЛ. Регулярный чемпионат

Среда. Тампа. «Тампа-Бэй» - «Коламбус» - 4:0. Партнеры поздравляют Никиту КУЧЕРОВА (второй справа) с заброшенной шайбой.

RE
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АДМИРАЛ - АМУР - 3:1 (1:0, 1:1, 1:0) 

Голы: А. Стрельцов - 5 (Феоктистов), 2:51 - 1:0. 
Горшков - 8 (бол., Вл. Ушенин, Воробьев), 30:14 - 
1:1. Коннов - 1 (Мищенко, Петров), 36:15 - 2:1. Гла-
зачев - 13 (Вихарев, Воронин), 51:10 - 3:1. Врата-
ри: Серебряков - Лангхамер (58:24 - 58:35, 59:07). 
Штраф: 8 - 4. Броски: 30 (12+11+7) - 39 (10+15+14). 
Судьи: Бондарь, Одиньш. 10 января. Владивосток. 
КСК «Фетисов Арена». 4946 зрителей.

БАРЫС - КУНЬЛУНЬ - 1:3 (1:2, 0:0, 0:1) 

Голы: Маклюков - 1 (Кормье), 0:39 - 1:0. 
Лунд - 6 (бол., Фонтэйн, Лофквист), 10:46 - 1:1. 
Йип - 14 (бол., Лаюнен, Сан-Пьер), 13:39 - 1:2. 
Йип - 15 (мен., п.в.), 59:47 - 1:3. Вратари: Кар-
лссон (57:48 - 59:47) - Кархунен. Штраф: 8 - 6. 
Броски: 33 (12+15+6) - 31 (16+9+6). Судьи: Ку-
лев, Морозов. 10 января. Астана. «Барыс-Аре-
на». 4654 зрителя.

САЛАВАТ ЮЛАЕВ - ДИНАМО Р -  
3:2 ОТ (2:2, 0:0, 0:0, 1:0) 

Голы: Умарк - 7 (Кемппайнен, Панин), 8:27 - 
1:0. Ткачев - 4 (Хохряков, Бурдасов), 11:05 - 2:0. 
Дарзиньш - 12 (Педан, Мейя), 15:47 - 2:1. Дзиер-
калс - 3 (Гиллис), 16:04 - 2:2. Бурдасов - 17 (Лар-
сен, Ткачев), 61:55 - 3:2. Вратари: Метсола - Би-
лялов. Штраф: 4 - 8. Броски: 31 (9+12+8+2) - 19 
(11+3+4+1). Судьи: Гамалей, Щенев. 10 января. 
Уфа. «Уфа-Арена». 5634 зрителя.

ЛОКОМОТИВ - СКА - 0:4 (0:0, 0:4, 0:0) 

Голы: Белов - 3 (бол., Прохоркин, Гусев), 22:56 
- 0:1. Кузьменко - 10 (Гавриков), 27:33 - 0:2. Яку-
пов - 15 (Прохоркин), 29:37 - 0:3. Якупов - 16 (В. 
Тихонов), 38:18 - 0:4. Вратари: Коновалов (Иса-
ев, 29:37) - Шестеркин. Штраф: 8 - 2. Броски: 31 
(15+10+6) - 32 (8+13+11). Судьи: Оленин, Фате-
ев. 10 января. Ярославль. «Арена-2000». 8500 
зрителей.

ЗАПАД
 И B ПО П Ш О
 1. ЦСКА* 46 39 0 7 136-56 78
 2. СКА* 46 36 4 6 158-61 76
 3. Йокерит 46 29 6 11 147-111 64
 4. Локомотив 48 30 3 15 118-94 63
 5. Динамо М 48 25 4 19 118-112 54
 6. Спартак 48 24 6 18 124-115 54
 7. ХК Сочи 47 21 7 19 111-123 49
 8. Витязь 46 22 4 20 103-118 48
 9. Динамо Р 47 19 8 20 98-120 46
10. Динамо Мн 46 14 4 28 88-131 32
11. Северсталь 46 13 4 29 77-138 30
12. Слован 48 12 3 33 82-161 27

ВОСТОК
 И В ПО П Ш О
 1. АВТОМОБИЛИСТ* 47 37 1 9 146-89 75
 2. Авангард* 50 31 5 14 140-105 67
 3. Ак Барс 50 33 4 13 132-107 70
 4. Барыс 46 29 7 10 145-116 65
 5. Металлург 46 31 2 13 137-99 64
 6. Салават Юлаев 48 26 6 16 129-101 58
 7. Торпедо 47 21 9 17 138-147 51
 8. Трактор 46 21 3 22 82-117 45
 9. Куньлунь 47 18 7 22 107-135 43
10. Нефтехимик 48 16 6 26 104-129 38
11. Сибирь 46 16 4 26 96-136 36
12. Амур 46 12 7 27 86-139 31
13. Адмирал 45 12 5 28 95-137 29
*Лидеры дивизионов.
Подсчет ведется по двухочковой системе.

КХЛ-2018/19: 
САМЫЕ РЕЗУЛЬТАТИВНЫЕ

Бомбардиры: ГУСЕВ (СКА) - 57 (13+44), Доус (Ав-
томобилист) - 55 (22+33), Шипачев - 52 (15+37), Ка-
гарлицкий (оба - Динамо М) - 50 (19+31), Умарк (Са-
лават Юлаев) - 44 (7+37), Мозякин (Металлург) - 43 
(17+26), Дитц (Барыс) - 43 (13+30), Виделль (Динамо 
Р) - 41 (21+20), О’Нилл (Йокерит) - 41 (11+30), Хар-
тикайнен (Салават Юлаев) - 40 (16+24)…

Снайперы: ДОУС - 22, Виделль, Секач (Ак Барс) 
- 21, Да Коста (Автомобилист), Кагарлицкий, Ка-
призов (ЦСКА), Пуустинен (Нефтехимик) - 19, Аал-
тонен (Витязь), Михеев (Авангард), Секстон (Авто-
мобилист) - 18…

Ассистенты: ГУСЕВ - 44, Умарк, Шипачев - 37, 
Доус - 33, Кагарлицкий - 31, Дитц, О’Нилл - 30, 
Майоне (Динамо Р) - 27, Мозякин - 26, Григорен-
ко (ЦСКА) - 25… 
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РАДОВАТЬСЯ  
ОСОБО НЕЧЕМУ

- Вас признали лучшим защитни-
ком МЧМ. Уже осознали важность 
этого достижения?

- Радоваться особо нечему. Впереди 
Кубок Гагарина, вся карьера. Столько 
всего нового будет. Призу порадовал-
ся, было круто. Самое главное - что мы 
приехали с медалями, это важно для 
всей страны.

- Спустя неделю после пораже-
ния понимаете, почему США не обы-
грали?

- Можно перечислять множество 
факторов. Где-то не хватило везения. 
Действительно, когда Иван Муранов не 
попал по шайбе перед пустыми ворота-
ми… Ваня отыграл весь турнир с дву-
мя переломами - только сейчас ему по-
ставили диагноз. Как бы его ни ругали 
сейчас, я испытываю к нему большое 
уважение. Виталий Кравцов мог два-
жды забивать, но просто не везло - в 
черенок клюшки шайба попадала. Но 
все это уже история.

- Не было ощущения, что амери-
канцы по делу выиграли?

- Вообще нет. Когда вошли в раз-
девалку после матча, то все говори-
ли: «Мы просто должны были их обы-
грывать». Даже по броскам превзош-
ли. Должны были победить, но чего-то 
не хватило.

- Игра лучшего вратаря МЧМ 
Петра Кочеткова стала для вас 
не ожиданностью? Он пока вообще 
не задрафтован в НХЛ. 

- Драфт - очень непредсказуемая 
вещь. До его начала я котировался в 
третьем-четвертом раунде, мог в пя-
том уйти. Но выбрали в начале второ-
го. Меня не удивила игра Петра. Знаю, 
что он не любит, когда его хвалят. Ког-
да я подъезжаю и что-то говорю ему, он 
мне в ответ: «Сань, не надо этого». Хва-
лить его не буду.

- Канадец Максим Комтуа дейст-
вительно похож на Неймара, с кото-
рым его сравнивал капитан сборной 
Клим Костин?

- У него такой стиль игры. Человек 
старался заработать какие-то минуты 
штрафа для команды, но в конце уже 
перегибал палку.

- Плохой артист?
- Из него вообще артист не получил-

ся. «Оскар» бы не дал (смеется).

- У сборной был сильный состав, 
лучший защитник и лучший вратарь 
турнира из России. Команда обязана 
была брать золото?

- Нет, если люди смотрят только 
наш состав, но не знают уровень шве-
дов, финнов, канадцев, американцев… 
Эти команды не слабее нашей, а может, 
и сильнее, как те же канадцы. Там иг-
роки, которые пачками драфтуются в 
первом раунде. У нас тоже сильный со-
став, кто-то в КХЛ играет. Но на МЧМ - 
не детский хоккей, все на равных. Даже 
швейцарцы кусались по полной, дока-
зали, что они в порядке.

НЕ СЧИТАЮ, ЧТО МЕТОДЫ 
БРАГИНА УСТАРЕЛИ

- Некоторые наши коллеги утвер-
ждают, что Валерий Брагин устарел 
как тренер и ему не надо оставаться 
в молодежной сборной.

- Я не чувствую, что его методы 
устарели. Брагин - хороший тренер. 
Мне очень нравится.

- Вам в сборной в игровом плане 
давали больше свободы, чем в клубе?

- Да. Есть какие-то шаблоны игры в 
обороне, определенные моменты при 
выходе в среднюю зону. Но в атаке ни-
каких запретов, активность защитни-
ков поощряется.

- Все отмечают, насколько хорошо 
у Брагина получается делать насто-
ящий коллектив.

- Да, только отмечу, что этот процесс 
начался гораздо раньше, не на МЧМ. 
Еще до начала суперсерии мы какое-то 
время готовились в Новогорске. потом 
вместе были уже в Канаде. Перед стар-
том чемпионата мира тоже занимались 
недели две. За это время команда спло-
тилась, став единым кулаком.

- Моменты, когда защитник 
может подключаться четвертым в 
атаку, заранее обговаривались?

- Мы это обсуждали и работали над 
ними на тренировках. Если нет ни-
какой опасности, то защитник идет в 
атаку, например, при ситуации «три 
в два». Все это возникало в играх не 
спонтанно. Но всегда надо помнить 
о балансе.

- Вчера форвард молодежки Ники-
та Шашков рассказал, что Олег 
Знарок ставил в вашей раздевалке 
«Кукушку» и «Небо славян». А вам 
какая музыка нравится?

- Больше хип-хоп и рэп. Нравится 
Meek Mill. Бывает, что перед матчем иг-
рает «У нас все нормально. Нормально, 
нереально!». Под такое, на мой взгляд, 
вообще невозможно настраиваться, 
нужно что-то для себя выбирать, поэ-
тому чаще сижу в наушниках.

- А кто ставит музыку в армейской 
раздевалке?

- Бывает - Нестеров или Артем Бла-
жиевский - ребята по очереди меняют-
ся. Я не включаю никогда (улыбается).

К НХЛ ПОКА НЕ ГОТОВ
- На МЧМ чувствовали внимание 

из «Монреаля», который задрафто-
вал вас летом?

- Дважды подходили монреальские 
журналисты после игр, и все.

- А кто-то из руководства? Генме-
неджер «Канадиенс» Марк Бержевен?

- Под конец турнира разговаривали. 
Пока не сказали, когда ждут.

- Кто-то уже уехал за океан, кто-
то выступает в России. Подходы раз-
ные, какой вы определили для себя?

- У меня контракт с ЦСКА на этот и 
следующий сезон. Буду играть только 
за свой клуб. Это абсолютно точно. А 
потом уже думать.

- Не торопитесь с решением?
- Да. Не всегда правильно думать: 

«Быстрее бы туда, быстрее». А потом 
приезжаешь, оказываешься неготовым 
и возвращаешься обратно.

- А чего вам не хватает для готов-
ности?

- В НХЛ очень скоростная игра, нуж-
но быстро принимать решения. В этом 
мне необходимо прибавлять. 

- Кто по принятию решений вам 
нравится в НХЛ или в КХЛ? Ники-
та Нестеров?

- Конечно, он. Я не шучу, Никита 
в полном порядке. Смотрю его матчи, 
думаю - сейчас ему труба, накрывают, 
а он выходит с шайбой и выигрыва-
ет борьбу. Он не просто по шаблонам 
обороняется. У него есть свои фишки.

- За играми «Монреаля» следите?
- Прямые трансляции не смотрю. 

Только хайлайты.

- Романова в обороне не хватает?
- Ха-ха. Там есть защитник под 26-м 

номером. Вроде неплохо играет.
- Джефф Питри. В системе «Мон-

реаля» еще недавно было много рус-
ских - Марков, Радулов, Сергачев, 
Щербак. Сейчас остались только 
вы. Не боитесь плохого отношения 
к нашим хоккеистам там?

- Я думал об этой ситуации и при-
шел к выводу: зачем «Монреаль» меня 
задрафтовал, если бы я им был не ну-
жен? Поэтому говорить о том, что там 
плохо относятся к русским, - это пол-
ный бред.

В ФИНАЛЕ КУБКА ГАГАРИНА 
МОЖЕТ БЫТЬ СЕМЕЙНАЯ ВОЙНА

- В ЦСКА у вас более ограничен-
ные функции, играете проще. Шайбу 
отдаете ближнему. То есть не было 
свободы, которую мы увидели в 
сборной. Как эта трансформация 
проходила?

- Играл в свой хоккей. Просто в сбор-
ной мне больше позволяли. И време-

ни было больше - по 22 минуты в сбор-
ной, а в ЦСКА в среднем по 10 минут за 
матч. Была свобода действий.

- В клубе все строже?
- Да, стараюсь аккуратнее играть. 

Это ЦСКА - нужно играть строго, по 
системе.

- Почему 26-й номер взяли?
- Отец под ним играл. И когда я ма-

ленький был, в «Крыльях» выступал под 
26-м. А потом и в ЦСКА.

- Дедушка вас покритиковал?
- Не думаю, что он все матчи смо-

трел, хотя повторы стопроцентно пере-
сматривал. Бывало, что хвалил, где-то - 
подсказывал. Звонил мне не так часто, 
потому что не хотел мешать.

- В финале Кубка Гагарина будет 
принципиально обыграть «Ак Барс», 
который тренирует ваш дед?

- Конечно, в таком финале будет ка-
кая-то особая атмосфера. Но он же не 
выходит сам биться против меня, это 
его команда.

- У вас бы не было шансов против 
Зинэтулы Хайдаровича?

- Возможно… Хотя мы бы посмотре-
ли бы еще (смеется). В финале плей-
офф может быть семейная война.

ИЗ ЗАЩИТНИКОВ НРАВЯТСЯ 
ОРЛОВ И ПРОВОРОВ

- Зарплаты в ЦСКА хватает на 
жизнь?

- Да я живу с родителями, ем дома и 
все делаю дома. Какие-то вещи купить 
на лето - мне хватит денег.

- Машина у вас есть?
- Даже прав нет. Меня папа возит.
- Как отвлекаетесь от хоккея?
- На это есть друзья. После трениро-

вок я провожу время дома, но не толь-
ко за приставкой. У меня есть собака, 
правда, это чихуахуа, но гулять-то то-
же надо (смеется). Зовут Рублик. В вы-

ходной могу прогуляться, если нет - от-
дыхаю дома.

- Во что играете на приставке?
- Всегда в NHL, бывает - в Fortnite.
 - В НХЛ все строго: Патрик Лайне 

сказал, что перестал играть в Fortnite 
и сразу начал забивать. За собой 
такого не замечали?

- Нет. Я же не все время играю. Бу-
дет выходной - могу немного време-
ни уделить. Зависимости нет, просто 
играю.

- Вы где-то учитесь?
- В Государственном университе-

те управления. Специализация - спор-
тивный менеджмент.

- Видите себя генеральным менед-
жером ЦСКА лет через 20?

- Пока нет. Ха-ха. Я выбрал направ-
ление, чтобы в будущем иметь больше 
возможностей. Пойти в РГУФК и учить-
ся на тренера - это неплохой вариант, 
чтобы остаться в хоккее после оконча-
ния игровой карьеры. Но мне лично бы-
ла интереснее роль генерального ме-
неджера или управленца.

- Кто из защитников в мире вам 
нравится?

- Мне бы хотелось играть, как Дмит-
рий Орлов, Иван Проворов.

- У Ивана плохой сезон после трав-
мы.

- У всех случаются плохие и хоро-
шие сезоны. Михаил Сергачев сейчас в 
порядке. В одной игре у него было «ми-
нус шесть», но ничего страшного. 

- Многие молодые игроки долго 
отходят от ошибок. Вы умеете пере-
ключаться?

- Папа мне всегда говорит: «Если 
что-то не пошло, сыграл плохо, выхо-
дишь на следующую игру и доказыва-
ешь, что это была случайность». Вооб-
ще не зацикливаюсь.

Евгений БЕЛОУСОВ, Михаил ЗИСЛИС

ПОЧЕМУ ОВЕЧКИН 
РЕКЛАМИРУЕТ ШАХМАТЫ?

В конце прошлого года в Санкт-Петербурге  
прошли чемпионаты мира по рапиду и блицу

Р
оссиянин Даниил Дубов стал 
чемпионом мира в быстрых 
шахматах, а наша соотече-

ственница Екатерина Лагно за-
воевала золото в блице. Этими 
результатами была поставле-
на жирная точка в насыщенном 
2018 году.

КАПИТАН «ЗЕНИТА» 
В ВОСТОРГЕ ОТ РАПИДА 

И БЛИЦА
Капитан баскетбольного «Зе-

нита» Евгений Воронов в хоро-
шем смысле просто болен шах-
матами. Несмотря на игры и тре-
нировки, он нашел время, чтобы 
посетить чемпионаты мира по ра-
пиду и блицу, которые проходили 
в предновогодние дни в Северной 
столице.

- Это настоящий праздник, - 
говорит Воронов. - Я заболел этой 
игрой во время матча Карякин - 
Карлсен. Сейчас в свободное вре-
мя штудирую учебники. Очень хо-
чу научиться хорошо играть. И 
вот любителям шахмат в Питере 
преподнесли такой новогодний 
подарок. Я даже поверить не могу, 
что вживую вижу, как сражаются 
Карлсен, Карякин, Непомнящий, 
Ананд, Свидлер, Грищук, Аронян, 
Накамура. Глаза от звезд разбе-
гаются. И, конечно, поражен, что 
здесь столько зрителей, особенно 
много детей. Такое ощущение, что 
на баскетбол и футбол приходит 
меньше народу. Шахматы вновь 
очень популярны в нашей стра-
не, и это здорово.

Послушав эмоциональный мо-
нолог известного баскетболиста, 
захотелось проанализировать, а 
что в этом году проходило в на-
шем шахматном королевстве.

ИЗ АРАВИИ В ПИТЕР
2018 год выдался очень на-

сыщенным. Россия провела два 
крупнейших международных тур-
нира. Екатерина Лагно стала ви-

це-чемпионкой мира в классике 
и чемпионкой мира в блице. Да-
ниил Дубов выиграл первенство 
планеты по быстрым шахматам, 
а мужская сборная нашей страны 
разделила первое место на Все-
мирной шахматной олимпиаде 
в Батуми.

Российская молодежь, зани-
мающаяся в «Сириусе», штампу-
ет медали на чемпионатах мира 
и Европы различных возрастов. 
Шахматная жизнь в стране ки-
пит на полную катушку.

Чемпионат мира среди жен-
щин, который прошел в Ханты-
Мансийске, был признан лучшим 
чемпионатом в истории. О сорев-
новании рассказывали не только 
в центральных СМИ, но и во всех 
социальных сетях. В рекламной 
кампании приняли участие та-
кие известные спортсмены, как 
Александр Овечкин, Андрей Ки-
риленко, Александр Легков, Со-
фья Великая, Мария Киселева и 
многие другие.

Чемпионат мира по быстрым 
шахматам и блицу, который про-
шел в Санкт-Петербурге с 25 по 
31 декабря под патронатом коро-
ля Саудовской Аравии Салмана, 
собрал тысячи зрителей и вызвал 
настоящий ажиотаж в городе. Са-
мо по себе мероприятие стало не-
ожиданным - еще месяц назад о 
нем и речи не шло. Турнир должен 
был пройти в Саудовской Аравии, 
заключившей контракт с Между-
народной шахматной федераци-
ей еще в 2017 году.

По официальной версии, чем-
пионат мира переехал в Россию 
из-за осложнения политической 
ситуации вокруг Эр-Рияда. А про-
ще говоря - наши перехватили 
инициативу. Событие это - из ря-
да вон. Ведь на фоне допинг-скан-
далов мы привыкли к тому, что 
международные соревнования, 
наоборот, уезжают из России. Не 
последнюю роль в переносе тур-
нира в Санкт-Петербург сыграл 

бывший вице-премьер РФ Арка-
дий Дворкович, ставший недав-
но президентом ФИДЕ, который 
урегулировал этот вопрос с Сал-
маном. Благодаря активным дей-
ствиям ФИДЕ и ФШР одно из са-
мых зрелищных шахматных со-
ревнований было спасено.

КАРЯКИН В ШАГЕ ОТ МАТЧА
Сергей Карякин был очень 

близок, чтобы вновь выйти на 
матч с Магнусом Карлсеном. В 
турнире претендентов, который 
прошел в марте в Берлине, он 
только в последнем туре позво-
лил обогнать себя американцу Ка-
руане. Но хочется верить, что Ка-
рякин сможет еще побороться за 
корону, пройдя тяжелый путь от-
бора.

Настоящий подвиг в Ханты-
Мансийске совершила Екатерина 
Лагно. После рождения четверто-
го ребенка она отправилась поко-
рять Ханты-Мансийск. Екатери-
на не только уверенно ворвалась в 
финал, но и имела реальный шанс 
вернуть корону в Россию. В по-
следней классической партии ей 
было достаточно сделать ничью 
белыми, но Екатерина не справи-
лась с нервами, в результате - по-
ражение на тай-брейке.

Но на этом Лагно останавли-
ваться не собиралась. Мать-геро-
иня выиграла и чемпионат мира 
по блицу, не уступив по ходу со-
ревнования ни в одном поедин-
ке. Это просто фантастический 
результат. Катя по праву стала 
главной героиней года.

Очень радует молодежь. Благо-
даря тому что ФШР очень актив-
но работает с талантами в нашей 
стране, постоянно появляются 
гроссмейстеры мирового уров-
ня. Несмотря на браваду Магну-
са Карлсена, который обещал на 
чемпионате мира в Питере взять 
два титула, его обошел молодой 
Даниил Дубов, выиграв для стра-
ны золото. В последний раз росси-

янин становился чемпионом ми-
ра по рапиду в 2012 году. Тогда 
золото завоевал Сергей Карякин.

МОЛОДЕЖЬ НАСТУПАЕТ
«Сириус» - кузница наших шах-

матных талантов. Занятия моло-
дежи с известными гроссмейс-
терами во главе с Владимиром 
Крамником дают свои плоды. По-
мимо «Сириуса» в стране работа-
ют сотни шахматных школ.

Александра Мальцевская за-
воевала золото чемпионата ми-
ра среди юниоров. На первенстве 
планеты по рапиду среди юношей 
- три чемпиона из России: Дмит-
рий Цой (возрастная категория до 
14 лет), Андрей Есипенко (до 16 
лет), Алексей Сарана (до 18 лет). 
Полина Шувалова выиграла тур-
нир девушек до 18 лет.

Благодаря стараниями ФШР и 
лично ее президента Андрея Фи-
латова, который был переизбран 
на новый срок, ожил знаменитый 
ЦШК. Здесь проводятся не толь-
ко турниры и соревнования сре-
ди детей, ветеранов и професси-
оналов, но проходят творческие 
вечера и мероприятия - джазо-
вые вечеринки, сольные концер-
ты, поэтические вечера. После то-
го как здание было отреставриро-
вано, можно смело сказать, что 
особняк на Гоголевском, 14 может 
считаться одним из самых краси-
вых домов столицы.

- Хоть я и болел за Карякина, но 
очень рад, что в рапиде победила 
российская шахматная школа, - 
прощается с чемпионатом мира по 
рапиду и блицу в Санкт-Петербур-
ге баскетболист Евгений Воронов. 
- Впечатлений море. Как только бу-
ду в Москве, организуем экскурсию 
всей команды в шахматный музей. 
Буду приобщать своих партнеров 
по команде к шахматам. Думаю, 
что на баскетбольной площадке 
это им тоже поможет.

Кирилл ЗАНГАЛИС

КУ-КА-РЕ-КУ
БАСКЕТБОЛ

НБА. Регулярный чемпионат. Вашин-
гтон - Филадельфия - 123:106 (25:20, 
38:28, 29:27, 31:31). Бостон - Индиана - 
135:108 (29:23, 39:30, 37:27, 30:28). Бру-
клин - Атланта - 116:100 (23:38, 28:19, 
35:23, 30:20). Нью-Орлеан - Кливленд 
- 140:124 (25:38, 34:25, 41:28, 40:33). 
Мемфис - Сан-Антонио - 96:86 (22:18, 
20:13, 30:33, 24:22). Хьюстон - Милуо-
ки - 109:116 (29:26, 31:28, 23:38, 26:24). 
Даллас - Финикс - 104:94 (26:26, 20:24, 
32:19, 26:25). Юта - Орландо - 106:93 
(19:32, 27:31, 32:12, 28:18). Портленд 
- Чикаго - 124:112 (30:29, 26:22, 39:34, 
29:27). Лейкерс - Детройт - 113:100 
(20:24, 35:23, 34:30, 24:23).

Евролига. Регулярный чемпионат. 
Дарюшафака - ЦСКА - 65:80 (16:25, 
18:19, 15:16, 16:20). Панатинаикос - Ба-
вария - 77:67 (22:11, 21:21, 16:18, 18:17). 
Маккаби Т-А - Будучност - 81:76 (12:18, 
22:19, 25:23, 22:16). Милан - Барсело-
на - 85:90 (16:17, 21:19, 20:29, 28:25).

Кубок Европы. ТОП-16. 2-й тур. Груп-
па Н. ЗЕНИТ - Цедевита - 98:84 (20:26, 
28:18, 22:18, 28:22). Андорра - УНИКС - 
86:80 (27:22, 21:20, 17:21, 21:17).

ТЕННИС

СИДНЕЙ (Австралия). Турнир АТР 
Sydney International. Призовой фонд 
527 880 долларов. Хард, открытые кор-
ты. 1/4 финала. Симон (Франция, 4) - 
Миллман (Австралия) - 7:5, 3:6, 7:6 (7:3). 
Сеппи (Италия, 8) - Циципас (Греция, 1) 
- 4:6, 6:4, 6:4. Шварцман (Аргентина, 3) 
- Нишиока (Япония) - 6:1, 3:6, 7:6 (7:1). 

Де Минаур (Австралия, 5) - Томпсон (Ав-
стралия) - 7:6 (7:4), 6:3.

Турнир WTA Sydney International. 
Призовой фонд 823 000 долларов. Хард, 
открытые корты. 1/4 финала. Квитова 
(Чехия, 5) - Кербер (Германия, 2) - 6:4, 
6:1. Бертенс (Голландия, 7) - Путинцева 
(Казахстан) - 6:2, 6:2. Барти (Австралия) 
- Мертенс (Бельгия, 10) - 6:3, 6:3. Сос-
нович (Белоруссия) - Бачински (Швей-
цария) - 6:3, 6:3.

ОКЛЕНД (Новая Зеландия). Тур-
нир АТР ASB Classic. Призовой фонд 
527 880 долларов. Хард, открытые кор-
ты. 1/4 финала. Штруфф (Германия) - 
Каррено Буста (Испания, 4) - 7:6 (7:5), 
6:7 (6:8), 7:6 (9:7). Кольшрайбер (Гер-
мания) - Фоньини (Италия, 2) - 6:3, 6:1. 
Норри (Великобритания) - Фритц (США) 
- 7:6 (7:3), 6:3. Сандрен (США) - Майер 
(Аргентина) - 6:3, 7:6 (7:5).

ХОБАРТ (Австралия). Турнир WTA 
Hobart International. Призовой фонд 
250 000 долларов. Хард, открытые 
корты. 1/4 финала. Корне (Франция, 
6) - Миннен (Бельгия) - 6:1, 6:4. Кенин 
(США) - Флипкенс (Бельгия, 7) - 7:5, 7:5. 
Бенчич (Швейцария) - Ястремска (Укра-
ина) - 7:6 (7:2), 6:3. Шмидлова (Слова-
кия) - Бегу (Румыния) - 7:5, 7:5.

ДОПИНГ

ВАДА НАЧАЛО СБОР ДАННЫХ 
МОСКОВСКОЙ ЛАБОРАТОРИИ
МОСКВА. Делегация ВАДА вместе с 

российскими экспертами и представи-
телями СК РФ приступила к работе по 
получению базы данных Московской 

антидопинговой лаборатории. «Деле-
гация экспертов ВАДА прилетела в сре-
ду. В четверг приступили к работе сов-
местно экспертная группа, российские 
эксперты, эксперты ВАДА. Также в этой 
работе принимают участие представите-
ли СК, лаборатории. Началась работа по 
оборудованию, по монтажу оборудова-
ния, в том числе по копированию базы 
данных. Работа проходит в полной ко-
ординации. До этого мы обсудили все 
технические детали, которые полностью 
соответствуют и уголовному кодексу, и 
кодексу ВАДА. Все оборудование соот-
ветствует тем задачам, которые постав-
лены перед экспертами, у меня нет сом-
нений, что все будет идти в правильном 
русле», - сказал министр спорта РФ Па-
вел Колобков. (РИА «Новости»)

ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

ШУБЕНКОВ И ЛАСИЦКЕНЕ - 
ЛЕГКОАТЛЕТЫ ГОДА В РОССИИ

МОСКВА. Прыгунья в высоту Мария 
Ласицкене и бегун Сергей Шубенков на-
званы лучшими легкоатлетами 2018 го-
да в России. В прошедшем году Ласиц-
кене выиграла 25 турниров, включая 
чемпионат мира в помещении, чемпи-
онат Европы, Континентальный кубок 
ИААФ, а также стала победительни-
цей «Бриллиантовой лиги». Шубенков 
в 2018 году установил рекорд страны в 
беге на 110 м с барьерами (12,92), стал 
серебряным призером чемпионата Ев-
ропы на той же дистанции, выиграл фи-
нал «Бриллиантовой лиги» и Континен-
тальный кубок ИААФ.

Лучшими молодыми спортсменами 
названы десятиборец Александр Кома-
ров и бегунья на короткие дистанции 
Полина Миллер. Лучшими легкоатле-
тами среди ветеранов стали Дмитрий 
Бызов (тройной прыжок) и Любовь Сто-
ляр (бег с барьерами). (rusathletics.info)

АВТО

КАРГИНОВ ВЫИГРАЛ  
ТРЕТИЙ ЭТАП  

«ДАКАРА»
Ралли-рейд «Дакар». 3-й этап. Мо-

тоциклы. 1. де Сультре (Франция, «Яма-
ха») - 4:07.42. Общий зачет. 1. Кинта-
нилья  (Чили, «Хускварна») - 8:34.28.

Квадроциклы. 1. Гонсалес Ферьоли 
(Аргентина, «Ямаха») - 5:16.03. Общий 
зачет. 1. Кавильясо (Аргентина, «Яма-
ха») - 10:57.12.

Мотовездеходы. 1. Фаррес Гель (Ис-
пания, «Кан-Ам») - 4:35.58… 3. КАРЯ-
КИН («Кан-Ам») - отставание 4.42. Об-
щий зачет. 1. Контардо (Чили, «Кан-
Ам») - 10:00.28… 3. КАРЯКИН - 8.06.

Внедорожники. 1. Петерансель 
(Франция, «Пежо») - 3:54.31. Общий 
зачет. 1. Аль-Аттия (Катар, «Тойота») 
- 8:34.08.

Грузовики. 1. КАРГИНОВ («КА-
МАЗ») - 4:26.49. 2. Вильягра (Арген-
тина, «Ивеко») - 11.55. 3. СОТНИ-
КОВ («КАМАЗ») - 13.42. 4. НИКОЛАЕВ 
(«КАМАЗ) - 14.01...13. МАРДЕЕВ («КА-
МАЗ») - 1:38.36. Общий зачет. Никола-
ев - 9:37.46. 2. Вильягра - +5.17. 3. СОТ-
НИКОВ - 8.42. 4. КАРГИНОВ - 9.27... 8. 
МАРДЕЕВ - 1:46.00.

Александр РОМАНОВ: «ПОСЛЕ МАТЧА С США СКАЗАЛИ 
В РАЗДЕВАЛКЕ: «МЫ ДОЛЖНЫ БЫЛИ ПОБЕЖДАТЬ!»

Вчера гостем редакции «СЭ» стал игрок молодежной сборной России и ЦСКА, внук главного тренера «Ак Барса» Зинэтулы Билялетдинова,  
признанный на прошедшем МЧМ лучшим защитником турнира

ХОККЕЙ МОЛОДЕЖНЫЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА

Александр РОМАНОВ
Родился 6 января 2000 года в Москве.
Внук главного тренера «Ак Барса» Зинэтулы Билялетдинова, сын известного в 

прошлом нападающего, а сейчас одного из ведущих российских хоккейных аген-
тов Станислава Романова.

Защитник, воспитанник «Крыльев Советов». В сезоне-2017/18 перешел в сис-
тему ЦСКА. В чемпионате КХЛ-2018/19 провел за армейский клуб 28 матчей, оч-
ков не набрал.

На драфте НХЛ-2018 выбран под 38-м номером «Монреалем».
Участник ЮЧМ-2018, бронзовый призер МЧМ-2019. На молодежном чемпионате 

мира набрал в 7 матчах 8 (1+7) очков, был признан лучшим защитником турнира.

6 января. Ванкувер. Россия U-20 - Швейцария U-20 - 5:2. Защитник сборной России Александр РОМАНОВ 
принимает поздравления от болельщиков с бронзовой медалью МЧМ.

Ф
ХР
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Владимир АБРАМОВ: «ИСПАНЦЫ ГОВОРИЛИ - ВСЕ 
НАШИ ЖЕНЩИНЫ МЕЧТАЮТ ПЕРЕСПАТЬ С ДАСАЕВЫМ»
Э

тот человек - находка для корре-
спондента. Владимир Абрамов, 
работавший когда-то в «Совин-

терспорте», рассказывает изумитель-
но. Помнит все-все-все. Это ведь он за-
нимался делами Рината Дасаева, Фе-
дора Черенкова, Сергея Родионова… 

А если что не помнит - пожалуйста, 
все сохранено. Каждая бумажка, каж-
дый контрактик. Слушали мы Абрамо-
ва часов шесть. Готовы были сутки. От 
рассказа к рассказу становилось инте-
реснее, драматичнее.

ПАНЮКОВ
- Сегодня с агентским бизнесом 

вас ничего не связывает?
- Абсолютно. Сам влезать туда не 

хочу. Годы берут свое. Уже шестьде-
сят два!

- Для агента это возраст?
- Когда-то я вел дела Феди Черенко-

ва, Сережи Родионова, Валеры Сары-
чева… Да многих! Через меня прошло 
более ста футболистов. В основном ро-
весники или чуть моложе. Мы были на 
«ты», говорили откровенно на любую те-
му. Когда же игрок начинает смотреть 
на тебя как на дедушку, это приводит к 
утрате доверия, потому что отсутству-
ет связь времен. Плюс я привык беседо-
вать с футболистом тет-а-тет, без роди-
телей. А вот в случае с Андреем Паню-
ковым, которому помогал пять лет, все 
общение шло не столько с ним, сколь-
ко с папой и мамой.

- Где вы Панюкова нашли?
- Интересная история. Друг с дачи 

ехал. У обочины машина на аварийке, 
рядом мужчина и женщина. Притор-
мозил: «Что случилось?» - «Да вот, сло-
малась. До Москвы подбросите?» - «Са-
дитесь». По дороге разговорились. Они 
рассказали про сына, который играет в 
школе ФК «Москва». Мальчишке 15 лет, 
на хорошем счету, но клуб разваливает-
ся, всех разгоняют. Люди в растерянно-
сти. Друг посоветовал ко мне обратить-
ся. Так я познакомился с родителями 
Андрюши Панюкова.

- Пристроили парня в «Динамо»?
- По блату в футбол не играют. По-

мочь, рекомендовать - другое дело. По-
звонил Косте Сарсании, в ту пору спор-
тивному директору клуба. Тот дал ука-
зание селекционерам. Сначала пару 
матчей с участием Панюкова посмо-
трел Эрик Яхимович, затем Саша Бо-
кий. Оба переход одобрили, и Андрюшу 
зачислили в динамовскую школу. С за-
гибающейся «Москвой» финансовые во-
просы решили.

- Сколько «Динамо» заплатило за 
Панюкова?

- Размер компенсации определял 
Москомспорт. Сумма получилась не-
большая, в районе 300 тысяч рублей. 
Уже через год Панюкова перевели в 
дубль, стал лучшим бомбардиром мо-
лодежного первенства. В 17 лет в Лиге 
Европы против «Штутгарта» вышел на 
поле, пусть и на 15 минут, заменил Ку-
раньи. А потом…

- Что?
- Очень трудно заиграть в команде, 

где много дорогих футболистов. К 18 
годам Андрей подписал хороший кон-
тракт, зарабатывал 250 тысяч долла-
ров в год.

- Ого!
- Это для нас с вами «ого». А в том 

«Динамо» - мизер. Панюков считался 
самым дешевым игроком. Такой всег-
да может посидеть. В первую очередь 
надо ставить тех, кого купили за боль-
шие деньги.

- Зарплата Кураньи в «Динамо» - 5 
миллионов евро?

- Или четыре с половиной. Но Кевин 
стоит особняком. Топ-форвард, отва-
лить за него пришлось бы минимум 10 
миллионов. А Сарсания подписал Ку-
раньи на правах свободного агента. В 
таких случаях часть трансфера вклю-
чается в зарплату игрока. Хотя клубы 
делать этого не любят.

- Почему?
- Обрекаешь себя на нехилое налого-

вое бремя. А трансферы налогом не об-
лагаются. Другой важный момент - не-
избежно возникает разрыв в зарплатах 
футболистов. В том же «Динамо» веду-
щие игроки Воронин, Семшов, Самедов 
получали два-три миллиона, а тут у че-
ловека на порядок больше. Чтоб к это-
му отнеслись с пониманием, не вспых-
нул бунт в раздевалке, Сарсания провел 
с лидерами команды беседу, объяснил, 
откуда вилка.

- Мы о Панюкове не договорили.
- Силкин подтянул его к основе, 

сказал: «Андрюша, я на тебя всерьез 
рассчитываю». Но тренеру быстрень-
ко объяснили, что погорячился. Летом 
2012-го Силкина сменил Петреску, а 
тот вообще… Андрей долго ждал свое-
го шанса. Наконец в кубковом матче с 
«Химками» выпускают во втором тай-
ме при счете 0:1. «Динамо» выигрыва-
ет 2:1, победный забивает Панюков. 
На следующий день в Новогорске Пет-
реску выстраивает команду, указывает 
на Андрея: «Вот с кого нужно брать при-
мер! Парень отлично тренируется, вче-
ра здорово вошел в игру, помог коман-
де выйти в четвертьфинал. Такие ребя-
та и будут у меня играть!»

- Молодец какой.
- Ага, «молодец». Сказал - и усадил 

в глухой запас. Больше при Петреску 
на поле не появлялся. Андрей был убит 
таким отношением. Помню, разгова-
ривали, пытался успокоить, а у него в 
глазах слезы…

- Так и не заиграл в «Динамо».
- В 2014-м команду возглавил Черче-

сов. Мы давно знакомы, отношения хо-
рошие. Я сказал: «Стас, обрати на маль-
чика внимание. Все говорят, что на тре-
нировках - лучший, а он третий сезон 
на «банке» чахнет».

- Прямо лучший?
- Ну а что? Молодой, быстрый, вы-

носливый. Не пьет, не курит, по ба-

рам не ходит. У Андрея одна проблема 
- склонен к полноте. Его надо все вре-
мя держать под нагрузкой, как скако-
вую лошадь. Когда же долго не играет, 
на нервной почве начинает есть слад-
кое и набирать вес.

- Как на вашу просьбу отреагиро-
вал Станислав Саламович?

- «Не волнуйся. Если парень талан-
тливый, шанс у него будет». Но и при 
нем не сыграл ни минуты!

САРСАНИЯ
- В России футбольные агенты 

нынче не шикуют?
- Это вы в точку. Кто-то берет десять 

процентов от суммы трансфера, кто-то 
- пять. Деньги громадные, если подпи-
сываешь контракт на 10-15 миллио-
нов долларов. Но в России такие сделки 
большая редкость. Наши агенты зани-
маются в основном мелкими трансфе-
рами. Гонорар в пределах десятки.

- Десять тысяч долларов?
- Ну да. Но сколько нервов, суеты! 

Перед моими глазами прошла куча 
агентов, человек триста. Многие покру-
тились пару лет, поняли, что работен-
ка не сахар, и переключились на другой 
бизнес. Да, можно сорвать куш. А мож-
но целый год лапу сосать. Чтоб удер-
жаться на плаву, надо обладать талан-
том Кости Сарсании. Он был обеспечен, 
обладал связями, умел договариваться. 
Но таких, как Константин, единицы.

- Вы дружили. Понимали его 
страстное желание тренировать - 
не важно где, не важно кого?

- Костя - феномен. Энергии столько, 
что хватило бы на десятерых. На месте 
усидеть не мог. Поражался: «Как люди 
проводят кучу времени перед телевизо-
ром? Или на пляже часами лежат?» Он 
отдыхать вообще не умел. Постоянно ку-
да-то надо бежать, лететь, с кем-то разго-
варивать… Ему нравилась такая жизнь. 
В какой-то момент в агентском бизнесе 
стало тесно. Хотелось большего. В иде-
але - совмещать три должности разом.

- Какие же?
- Быть одновременно спортивным 

директором, главным тренером и пре-
зидентом клуба. Лучше всего - в «Зе-
ните». Вот это его размах. Причем на 
деньгах не зацикливался, не жил меч-
той стать миллионером, купить виллу, 
яхту, «феррари»… Заработает что-то - 
сразу своим футболистам раздает. У ко-
го операция, у кого кредит в банке, ко-
му-то родителям помочь надо.

- Щедрый человек.
- О да! Кошельки не признавал. Как 

и ежедневники. Всю информацию дер-
жал в голове, никогда ничего не запи-
сывал. Деньги по карманам рассовы-
вал. Дурацкая привычка, честно го-
воря. В портмоне купюры аккуратно 
сложены, а у Кости скомканные, впе-
ремешку - доллары, евро, рубли… Зна-
ете, где у него квартира была?

- Где?
- В Бутове! Прожил там всю жизнь. 

Кусок земли купил неподалеку, в таком 
же Зажопине. Дачу выстроил хорошую, 
но без шика. Про мое Крылатское гово-
рил: «Ну и выпендрежный у тебя район!» 
- «Костя, да ты посмотри, какие здесь 
дома!» А он с тихим раздражением: «Я 
ненавижу нуворишей, не терплю пока-
зуху. Меня от этого тошнит!» О комфор-
те задумывался в двух случаях - когда 
дело касалось самолета и автомобиля.

- Летал бизнес-классом?
- Исключительно. Последние де-

сять лет мог себе позволить. Автомо-
били предпочитал большие, чтоб в пу-
ти расслабиться, вытянуть ноги. Он 
же высокий, под метр девяносто, мно-
го времени проводил в машине.

- Была у Константина в Литве 
любимая девушка, Роберта. Распи-
саться успели?

- Нет. У него и в Воронеже, где «Фа-
кел» тренировал, подруга была. С же-
ной-то развелся, дачу ей оставил. При 
его образе жизни очень сложно семью 
создать. Девушки влюблялись в Костю, 
на первых порах были очарованы. По-
том дуреть начинали. Он же без конца 
в разъездах.

- О мемуарах не задумывался? 
Если б всю правду выложил, полу-
чился бы бестселлер.

- Костя хотел написать книгу, рас-
сказать о работе агента. Но так и не ре-
шился. Сказал: «Нет, Володя, люди не 
поймут. Отшатнутся от меня. В фут-
больном мире не любят, когда раскры-
ваешь рот». Но есть вторая сторона ме-
дали. Ты рот не открыл, прошли годы 
- и уже никто не помнит, как было. На-
чинают фантазировать, сплетни соби-
рать… Все надо делать вовремя.

БУБНОВ
- Александр Бубнов всякого недо-

брожелателя обещает «пгидушить». 
Вас, наверное, тоже?

- За что это?
- За книжку. Жестко вы по нему 

прошлись.
- Бубнов мне ни разу не угрожал. Да-

же бранных слов не произносил.
- Уверял, что из-за него вы с тело-

хранителями ходите.
- Да он много чего говорил! Была бы 

нужда - отправился бы к определенным 
людям, Бубнову объяснили бы, что да 
как. Но зачем мне это делать? В лицо 
ничего от него не слышал. А за то, что 
я писал, несу ответственность. Что ка-
сается его контракта и поведения во 
Франции - все так и было на самом де-
ле. Подтверждено документами, фото-
графиями. Жива переводчица, которая 
помогала объяснить президенту клуба 
«Ред Стар», что это за чучело…

- В каком-то интервью вы обро-
нили, что Бубнов кидался с кулака-
ми на Слуцкого.

- Это было на канале «Россия-2». Я 
приехал на программу, мажут лицо пе-
ред эфиром. Рядом сидит симпатичная 
девчонка. Забыл фамилию - потом она 
вышла замуж за Малкина…

- Анна Кастерова.
- Да, Кастерова. Болтаем о том о сем. 

Вдруг восклицает: «У нас такая история 
приключилась! Пришел Слуцкий, слу-
чайно встретился с Бубновым. Драка! 
Слуцкий-то порядочный человек, при-
лично себя ведет. А этот - просто стер-
вец…» Пользуется правом быть грубым. 
Озвучивает какие-то непроверенные 
факты. Зато наглости до предела. Жур-
налистам нравится, когда он ведет се-
бя немножко аморально.

- Кому как.
- Родионов и Черенков его маниа-

кально боялись!
- Мы-то с вами не такие. Нам сам 

черт не брат.
- В Париже сидим с Родионовым у 

него дома, спрашиваю: «А где живет 
Бубнов?» - «Да вон его балкон…» Лето, 
жара, но окна занавешенные. Я уди-
вился, а Родионов рассмеялся: «Он ни-
когда шторы не открывает!»

- К себе Бубнов никого не при-
глашал?

- Нет. Жил в своих мыслях. Сережа 
сказал: «Мы с Федей даже в гостях у не-
го не были». Я тоже. Во время поездки в 
Париж с ним раз двадцать по телефону 
разговаривал, с Зоей, его женой, встре-
чался. Самого Бубнова не видел.

- Почему?
- Считал, что я для него мелкая со-

шка, личной встречи достоин только 
руководитель фирмы. А я заместитель. 
Это реально человек с проблемами. 
Жан-Клод Бра, президент «Ред Стара», 
подносил палец к виску: «Я не знаю, кто 
психически больной - Федя Черенков 
или Бубнов? У него же пробки перего-
рели, не соображает!»

- Какое выражение.
- Популярное во Франции. Как он 

со своей Зоей достал всех в Париже! До 
этого приезжал от «Совинтерспорта» 
Михаил Никитин, так Бубнов его чуть 
не избил. Михаил Леонидович проби-
вал ему новый контракт, чтоб Бубно-
ва из клуба не выгнали. Ситуация бы-
ла сложнейшая!

- Не хотели оставлять русскую 
звезду?

- Естественно. Михаил Леонидо-
вич совершил чудо - продлил контракт 
Бубнову. Тот приехал забирать бумаги. 
Вместо того чтоб сказать спасибо, по-
листал, наткнулся глазами на срок - и 
начал угрожать: «Это что такое? Ты ох-
ренел?! Хоть понимаешь, с кем имеешь 
дело? Я великий человек!»

- Что не устроило?
- Продлить мечтал на несколько лет. 

А Михаил Леонидович объяснил, что 
удалось договориться лишь на год. Буб-
нов - дико скандальный. Хотя у Беско-
ва был любимцем. Врезались в память 
слова Константина Ивановича: «Буба 
- хороший парень. Импульсивный, но 
неглупый. Может вовремя подсказать. 
На собрании выступить, найти нужные 
слова. К тому же не пьет…»

- Удружили вы клубу «Ред Стар». 
Привезли троих футболистов - один 
из которых немедленно сошел с ума, 
другой сломал ногу и не играл год, а 
третий оказался Бубновым.

- Да. Президент мне так и говорил: 
«Поэтому, Абрамов, не бери меня за гор-
ло». Все время кричал моей переводчи-
це: «Наташа, Наташа, скажи - пусть он 
меня не душит! Я вылезаю из собствен-
ной шкуры, так люблю Сережу Родио-
нова, все для него сделаю…» 

- Бубнов приехал в «Ред Стар» рань-
ше. Познакомившись с ним, прези-
дент захотел еще русских?

- Бубнов убедил французов: «Есть у 
нас Родионов и Черенков, это то, что 
нужно. Федя вообще король. Сразу под-
ниметесь!» Как-то вбил в голову. Роди-
онов тоже отправился в «Ред Стар», хо-

тя мы нашли ему во Франции контракт 
на гораздо большую сумму.

- А вышло все печально.
- Родионов получает тяжелый пе-

релом, а Федя только-только приехал. 
Остается один. Тыкается туда, сюда… 
А ему нельзя волноваться! Вывозил его 
из Парижа лично Сергей Чемезов. Сами 
знаете, что это за фигура. А тогда рабо-
тал в «Совинтерспорте».

- Внук Старостина нам рассказы-
вал, что во Франции случился гран-
диозный скандал. Клуб заявлял: «Вы 
нам привезли сумасшедшего. Заби-
райте его обратно, возвращайте наши 
денежки».

- Было такое.
- Как удалось утрясти?
- Все решил Чемезов. Летал во Фран-

цию, готовил документы с посольски-
ми работниками, улаживал финансо-
вые нюансы. Деньги удалось списать. 
Да, мы совершили ошибку. Честное сло-
во, не знали, что Федор - больной! Как и 
«Спартак» не знал!

- Да будет вам.
- Что-то прежде проявлялось, но… 

Никто не подозревал, что возможны та-
кие обострения. Надо сказать, францу-
зы с пониманием к этому отнеслись. А 
мы с пониманием отнеслись к тому, что 
Бубнов чудит со страшной силой, что 
«Ред Стар» полгода - если не год! - Роди-
онову не платил.

- Такое возможно в Европе?
- А денег не было!
- Что делать?
- Вот я и отправился в Париж - зани-

маться не только Бубновым, но и зар-
платой Родионова. А господин Бра - 
персонаж сам по себе весьма странный.

- Ну и компания собралась в «Ред 
Стар».

- Обычно все владельцы клубов - 
слегка помешанные на футболе. А это-
го футбол вообще не интересовал. Толь-
ко вино!

- Алкоголик, что ли?
- Нет, производитель вина. Я с ним 

дату приезда месяца три согласовывал. 
В мае наконец прилетаю, а его нет до-
ма. Жена разводит руками: «Прости-
те, но он в Чехословакии, на виноград-
никах…» Скупает по дешевке. Ему не 
до футбола!

- Вот это фокус.
- Я поразился: «Да вы что? Вот его 

письмо, официальное приглашение на 
эти даты!» Жена задумалась: «Я вам ве-
чером перезвоню. Вы в каком отеле? 
Сейчас с ним связаться не могу, он в 
полях. В Париж вернется в четверг».

- Приехал?
- А у меня все дни расписаны, я ж 

не только футболом занят. У хоккеи-
ста Анисина дочка занимается фигур-
ным катанием, волейболистам в Рен-
не не платят, надо туда мчаться. В сре-
ду звонок от супруги Бра: «Жан-Клод 
приедет в пятницу» - «В какую пятни-
цу?! Я в субботу улетаю домой, у меня 
виза заканчивается!» В Советском Со-
юзе все было четко по дням, попробуй 
задержись. А мне нужно выбить день-
ги для Родионова и продлить контракт 
этому козлу Бубнову!

- В пятницу-то появился?
- Да, рано утром. Садимся, я ему про 

футбол, он мне - про вино. Я снова про 
футбол, а Жан-Клод: «Давайте, ребята, 
шампанского выпьем». Говорю: «Меня 
Родионов ждет». - «А что он ждет? Все 
равно денег нет. Так что лучше откупо-
рим бутылочку».

- Ай да переговоры.
- В конце концов Бра предлагает схе-

му: «Выдаю банковские чеки с датами. 
Сейчас май - с сентября Родионов по-
лучает такие-то суммы». Я отзванива-
юсь Сереже, говорю - надо соглашать-
ся. Что душить мужика, если у него де-
нег нет? Если он все на вино потратил? 
Можно в морду этому Жан-Клоду дать…

- Тоже мысль.
- Как-то неловко - он крошечного 

росточка. Еще ему безумно нравилась 

моя переводчица. Аж слюни текли на 
нее. Козел.

ДАСАЕВ
- С Бубновым-то что?
- С Родионовым решили, Бра по-

мрачнел: «Да, про этого козла я совсем 
забыл…»

- Так и сказал?
- Ну да. Меня, говорит, трясет от не-

го. Мечтаю, чтоб он поскорее уехал. По-
том задумался и добавил: «Сам-то Буб-
нов - еще ладно, больше супруга его до-
пекает. Когда ее вижу, просто теряюсь. 
Мне в этот момент даже виноделием за-
ниматься не хочется. Если в России та-
кие женщины - я вам не завидую!»

- Что на такое отвечать?
- Я все выслушал и произнес: «Кон-

тракт надо продлить». Жан-Клод не 
знал, куда деваться: «Сколько он хо-
чет? Я все выплачу, лишь бы эта семья 
уехала поскорее. Видеть не могу!» По-
смотрел на контракт, там написано - 
«тренер Бубнов». Перешел на крик: «Да 
какой он тренер? Это я его назвал «тре-
нером», чтоб хоть как-то визу получил. 
Чтоб сделать приятное его семье. Те-
перь он про себя говорит - «тренер Буб-
нов»! А на самом деле он никто. Тренер-
ской лицензии нет. Родители его уче-
ников плачут, не хотят доверять ему 
детей. Вы, Абрамов, приехали сюда на 
неделю, все подпишете и свалите. А я с 
ним останусь. Это проблема!»

- Можно посочувствовать.
- Сижу и слушаю, а он никак не уго-

монится: «Что мне с ним делать? Вы ме-
ня научите! Или пусть красотка ваша 
расскажет. Вот придумали - один фут-
болист сразу сломался, другой заболел 
душой, а третий вообще…»

- Чем жена Бубнова его раздра-
жала?

- Она… Она… Еще здоровее, чем сам 
Бубнов! Если этому Жан-Клоду врежет, 
у него тело останется, а голова оторвет-
ся. Он это чувствовал. Зоя тоже. Она и 
ходила к президенту. Со мной все пе-
реговоры вела, в посольство являлась 
в спортивном костюме. Иногда в кожа-
ных брюках, такой же куртке. Жаль, 
портупеи не было. Какой-нибудь мау-
зер в деревянной кобуре очень к этому 
всему шел бы. Вот пришли мы с Ната-
льей Сергеевной в посольство…

- Это переводчица?
- Да. Необычайно красивая женщи-

на. Ее сестра была замужем за боль-
шим человеком из министерства ино-
странных дел. Поэтому во Франции 
советский посол был всюду при нас. 
Водил на первый сеанс «Основного ин-
стинкта». Фильм только прогремел в 
Каннах, привезли в Париж. Мы сиде-
ли на закрытом просмотре - как при-
глашенные от посольства. Эта Ната-
ша была о-го-го какая. Три языка, МГИ-
МО окончила.

- А тут - Зоя Бубнова.
- О чем и говорю... Сидим в посоль-

стве, на пороге Зоя: «Вы не слышали, 
приехал какой-то Абрамов. Черт поде-
ри, никак не разберется с нашим кон-
трактом!» Подаю голос: «Абрамов - это 
я». - «Ах, вот оно что…» Тьфу, даже вспо-
минать неохота…

- Тогда скажите - как Родионов 
жил во Франции без денег?

- Вне контрактных обязательств ему 
приплачивали за каждый матч. При 
мне «Ред Стар» выиграл в 1/8 финала 
Кубка 1:0, Родионов забил. Тут же ему 
неплохую премию дали. Мы отправи-
лись пить пиво. А у Сереги есть недо-
статок.

- После Бубнова любой недоста-
ток покажется шалостью.

- Нет, это недостаток серьезный. Ро-
дионов не может пить холодное пиво! 
Да и Черенков - такой же! Доставали из 
машины прямо горячее. Горло чувст-
вительное. А я не переношу теплое пи-
во, это моча молодого поросенка. Да-
вился им… Ну а тогда напились с Сере-
жей так, что в три часа ночи не могли 

вспомнить, где автомобиль оставили. Я 
указываю: «Вон тот переулок». Родионов 
отвечает: «Нет, этот». Еще и писать хо-
чется. Что делать, прямо на стену, по-
среди Парижа…

- Сели за руль после такого?
- Сережа вез. Во Франции можно бы-

ло три кружки выпить и ехать. Если ты 
видишь края дороги - езжай, ё!

- Что же с Черенковым происхо-
дило во Франции?

- Федя всегда был спокойный. Это в 
СССР где-то на Кавказе, говорят, чуть 
в окно не вышел.

- В Тбилиси.
- Да, случилось обострение. А в Па-

риже иначе. Какая-то прострация. Не 
ездил на тренировки, не понимал, что 
происходит вокруг… Сейчас-то это лег-
ко поправляется стелазином. Был бы 
как все. Сегодня каждый третий с та-
ким диагнозом! В Америке - даже пи-
лоты. Откорректировал мозги таблет-
кой - здоров, лети. А как к этому отно-
сились в начале 90-х?

- Как?
- С непониманием. Нынче сумас-

шедший мир, все больные. Потому что 
физически никто не вкалывает. Рабо-
чего класса нет. Мужики не баб топ-
чут, а друг друга. В машине нельзя бо-
кал вина выпить, тебя в кутузку воло-
кут. Жизнь не та!

- В «Севилью» уезжал великий 
вратарь Дасаев. Вдруг в програм-
ме «Время» начали показывать, как 
пропускает голы с центра поля. Что 
это было?

- Ринат - очень хороший человек…
- В этом-то мы не сомневаемся.
- Вся Испания была в него влюблена! 

Сам красавец, рядом жена Нелли - то-
же интересная. Высокого роста, строй-
ная. Испанские мужики мне говорили: 
«В нашей стране нет женщины, которая 
бы не мечтала переспать с Дасаевым».

- Вот это штрих.
- А мужики мечтали о другом - по-

сидеть с ним, выпить холодного пива. 
Можно жить в таких условиях?

- Жить - легко. Играть непросто.
- У Дасаева появился лишний вес, 

потерял форму. Перестали выпускать 
на поле.

ГАДЖИЕВ
- Какой клиент у вас особенно 

много крови выпил?
- Гаджиев в Японии ярко выступил. 

Это человек азиатского мышления. 
Очень специфический, малословный. 
Мне, русскому, иногда тяжело понять.

- Что стряслось-то?
- Непомнящий, уезжая из клуба 

«Санфречче», попросил: «Найди на мое 
место человека». Договорились с Гаджи-
евым, обсудили все пункты. Забрал он 
контракт со словами: «Я на месте допи-
шу». А дальше начались приключения.

- Какие?
- Я сообщил японцам, что вопрос ре-

шен. Спонсор клуба - «Мазда». Сели за 
стол в Хиросиме. На подписание кон-
тракта пригласили самого главу кон-
церна. На контракт тренера клубу выде-
лили, условно говоря, 300 тысяч долла-
ров в год. Больше у них денег нет, даже 
копейки сверху дать не в состоянии. 
Вот в этот момент, когда надо оставить 
автограф и пожать руки, Гаджи Мусли-
мович внезапно решил поторговаться.

- Поворот.
- Ладно, японцы так себя не ведут. 

Им и в голову не приходит, что может 
кто-то другой такое устроить. А Гад-
жиев напирал: «Знаете, сколько я по-
лучал? Знаете, какие у меня предложе-
ния?» Руководители «Санфречче» расте-
рянно переглянулись, повернулись ко 
мне, снова к нему: «Владимир же с ва-
ми договаривался?» - «Что-то говорил… 
Но я хотел с вами встретиться, посмо-
треть в глаза, побеседовать». - «Сколько 
же вам надо?» Гаджиев назвал какую-то 
цифру. Все это перед лицом президен-
та концерна!

- Занимательно.
- Такие люди спускаются не для то-

го, чтоб торговаться за дополнитель-
ные тысячи в контракте. Чтоб вам по-
нятно было - это как Путин. Его при-
гласили, чтоб подписал договор с 
китайцами. Просто пожал руку и уе-
хал. Всё давно обсудили. А те вдруг за-
являют: «Мы не согласны». Вы такое 
представляете?

- Что было дальше?
- Конечно, подписали. Гаджи Мусли-

мович просиял. Японцев, что называет-
ся, «отжал». А я от них потом наслушал-
ся: «Как это возможно?! Вы же «Совин-
терспорт», вас, Абрамова, везде знают. 
Мы вам поверили. Непомнящий гово-
рил о вас такие добрые слова. Мы по-
теряли лицо! Вы нас обманули! Комис-
сию не заплатим!»

- Какая неприятность.
- Но я с Гаджиева получил. Он ска-

зал: «Я тебе заплачу. Ты с них хотел де-
сятку? Даю тебе пятнадцать, зарабо-
тал-то я гораздо больше!» Вот такое у 
него мышление. О том, что меня под-
вел, скомпрометировал, даже не думал 
и совершенно не собирался со мной это 
обсуждать.

- В «Санфречче» Гаджиев не задер-
жался.

- Он завалил работу! Это Непомня-
щий поднял команду до третьего ме-
ста, а Гаджиев ее опустил до третьего с 
«не хочу». Японцы не знали, как от него 
отбрехаться. И тут он заявляет: «Про-
блемы с сердцем». Хотя никаких про-
блем не было.

- С чего вы взяли?
- Знаю все подробности!
- Мы тоже желаем знать.
- Просто Герман Ткаченко догово-

рился, что возглавит «Крылья Советов». 
Гаджиев взял свой японский контракт, 

приехал в Самару: «Ребята, у меня бы-
ла вот такая зарплата. Если хотите ме-
ня - назначьте уж не меньше, чем здесь 
прописано…» Затем Гаджи Муслимович 
прибыл в Японию со словами: «У меня 
сердце болит, тренировать не в силах».

- Как отреагировали?
- Говорят: «А что сделаешь, если у 

него сердце больное?» Все эти техниче-
ские моменты были прописаны в кон-
тракте, как-то разорвали. Честно вам 
сказать?

- Если можно.
- Они счастливы были, что Гаджиев 

уезжает! А со мной Япония после это-
го закончила всякие отношения - как 
с непорядочным человеком, который 
не держит слово. Никогда больше с ни-
ми не работал. Ни один клуб не желал 
иметь со мной дело.

- В Китае таких ситуаций не было?
- Нет. Как и в Корее. Гаджи Мусли-

мович мне откровенно говорил: «Во-
лодя, вы хотели заработать? Получи-
ли даже больше, чем планировали. А 
я благодаря японскому контракту под-
нял свой уровень до заоблачных высот. 
Никогда бы мне в Самаре таких денег не 
предложили».

ТКАЧЕНКО
- Больше его агентом не были?
- Нет, Герман Владимирович все это 

взял под себя. Еще и на меня Ткачен-
ко обижался.

- За что?
- А было на что обижаться. Особен-

но когда стал руководителем «Крыль-
ев». Сам же меня обманул - и обижался!

- Он-то как обманул?
- Тренеру «Крыльев» позарез нужен 

был кореец О Бом Сок, игравший тог-
да в Японии.

- Гаджиеву?
- Гаджиева уже не было, слава богу. 

Слуцкому! Его английские друзья под-
сказали, что О Бом Сок - это лучшее, 
что есть. А затащить парня в Россию 
может только Абрамов. Я все сделал, по-
просил 25 тысяч долларов. Мне ответи-
ли: «Хорошо». Еще мало попросил. На-
до было бы 50 просить - дали бы. А чем 
все закончилось?

- Очень любопытно.
- Они обманули О Бом Сока. Не за-

платили ему, подвели парня под ко-
лоссальные проблемы! Да и нам, «Со-
винтерспорту», заявили: «Не было у нас 
никакого договора, мы ничего не подпи-
сывали». Говорю: «Стоп, у нас есть доку-
менты». - «А у нас нет…»

- Как быть?
- Руководителю «Ростехнологий» Че-

мезову написал письмо. Сергей Викто-
рович вызвал Ткаченко и сказал: «За-
платить!» Потом уважаемый Герман 
Владимирович позвонил мне: «Я-то ду-
мал, ты шутил, будто знаком с Чемезо-
вым. Мне таких дали…» Обиделся!

- Иначе бы не раскошелились?
- Сто процентов. Через год вышла 

заметка, в которой Герман Владими-
рович расписал, как «Совинтерспорт» 
их ободрал. Миллион вырвали, раста-
щили между собой.

- Как было на самом деле?
- Привез я корейца по дешевке. Бо-

лельщики не понимают, из чего скла-
дывается цена. У О Бом Сока была ла-
зейка в контракте: если с клубом рас-
плачивается - становится свободным 
агентом. В противном случае стоит 
миллион двести. В Японии он был луч-
шим футболистом.

- Цена вопроса?
- Нужно было 200 тысяч перевести 

его агенту. Тот все оформляет как надо. 
После этого «Крыльям» остается только 
платить футболисту зарплату. Слуцкий 
млел от счастья!

- Он участвовал в переговорах?
- Мы сидели в отеле «Арарат Хаятт». 

Я сказал Слуцкому: «Проблема одна. 
Вы должны лично встретиться с фут-
болистом. Он никому не верит». О Бом 
Сок мне прямо говорил: «Не поеду в этот 
клуб, мне там ничего не отдадут. У вас 
во всех командах, кроме московских, 
бандиты».

- Откуда такие мысли?
- Общается же с другими футболи-

стами. Ему рассказывали. Корейцев тут 
часто обманывали. Вот мы сидим вчет-
вером - О Бом Сок, Слуцкий, Ткаченко и 
я. Кореец повторяет: «Я не верю!» - «Тебе 
Леонид Викторович дает слово».

- Какая была зарплата?
- Кажется, 600 тысяч в год. Двес-

ти отправляем агенту, еще 200 тысяч - 
«подъемные». По просьбе «Крыльев» эти 
двести записываются на отца футболи-
ста, чтоб не платить налоги.

- В итоге О Бом Сок сбежал?
- Да, разорвав контракт. У него стро-

илась квартира в Сеуле, надо было вы-
плачивать ежемесячно по 100 тысяч. 
Если просрочил, колоссальный штраф. 
Так его под эти штрафы подвели! Нам 
Коля Толстых помог, он тогда руково-
дил в РФС Палатой по разрешению 
споров. А в «Крыльях», пока не плати-
ли, еще набрались наглости предупре-
дить футболиста: «Не вздумай сообщить 
журналистам. Это будет нарушение 
контрактных обязательств».

- А кореец?
- Поразился: «Как я не могу говорить, 

что вы давно мне не платите? Все ска-
жу!» Тогда позвонили мне: «Забирайте 
своего футболиста». Набираю Слуцко-
му и слышу: «Мне нужны игроки с яс-
ной головой, готовые к тренировке. Раз-
говаривай с руководством».

- Может, в самом деле ничего не 
мог сделать.

- Непомнящий-то смог!
- В «Томи»?
- Да. Валерий Кузьмич всегда гово-

рил: «Володя, будут проблемы - звони в 
любое время. Мы не имеем права корей-
цев обманывать».

Юрий ГОЛЫШАК,
Александр КРУЖКОВ

ФУТБОЛ РАЗГОВОР ПО ПЯТНИЦАМ

1993 год. Пула. Сергей РОДИОНОВ, Владимир АБРАМОВ и Федор ЧЕРЕНКОВ (слева направо) на сборе «Спартака».
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